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ФУТБОЛ. К ВОЗВРАЩЕНИЮ БОЛЬШОЙ ИГРЫ

(Окончание на 2-й стр.)

ВЕСТИ РПЛ

ОСТАЮТСЯ ЛИ МИРАНЧУКИ 
В СФЕРЕ ИНТЕРЕСОВ «ЗЕНИТА»?

Что сулит большая распродажа в «Локо» и как коронавирус 
повлиял на трансферную цену игроков

Португальский футбольный агент 
Паулу Барбоза назвал минимальную 
сумму, за которую «Локомотиву» стоит 
расстаться с полузащитниками Антоном 
и Алексеем Миранчуками. По его сло-
вам, английские и немецкие клубы бу-
дут готовы заплатить за обоих минимум 
80 миллионов. Но при одном условии…

«Когда публично и долгое время афи-
шируется, что «Локомотив» хочет про-
дать Миранчуков, это нехорошо ни для 
клуба, ни для самих игроков. К тому же 
я сомневаюсь, что из-за кризиса по ним 
могут быть какие-то серьезные предло-
жения. Я имею в виду предложения, соот-
ветствующие уровню этих футболистов. 
Рынок просел, и всем понятно, что это не 
очень подходящий момент, чтобы про-
давать таких талантливых ребят, игроков 
сборной России. Нужны другие условия, 

иначе эта сделка будет неважной.
Условия будут подходящими, ког-

да они съездят на чемпионат Европы 
в 2021 году и удачно там выступят. 

На какую сумму может рассчиты-
вать «Локомотив» за обоих братьев 
при оптимальных условиях на рынке? 
Минимум - 80 миллионов. И это не-
большая цена, если мы признаем, что 
Миранчуки - звезды российского фут-
бола. Как можно их продавать за мень-
шую сумму? 40 миллионов для Англии 
или Германии - нормальная цена. Во-
прос в том, признаем ли их звездами 
мы сами? Мы для себя соглашаемся на 
такие условия или нет? А продавать 
братьев во что бы то ни стало… Ну, на 
мой взгляд, это как-то не очень», - ска-
зал Барбоза в интервью «Матч ТВ».

(Окончание на 3-й стр.)

Александр ПАНОВ: СЕЙЧАС СНОВА СТОИТ ВОПРОС - 
ГДЕ БУДЕТ ПРОВОДИТЬСЯ ПОЛУФИНАЛ КУБКА

Согласитесь, жребий бросать - это детский сад какой-то. В любом случае теперь или «Зенит», или «Спартак» останутся недовольными
Экс-форвард сборной России и 

петербургского «Зенита» в интер-
вью корреспонденту нашей газе-
ты рассказал об ожиданиях от воз-
обновления чемпионата России и 
отметил, что преследователям бу-
дет крайне трудно навязать борь-
бу «Зениту» в оставшихся 8 турах.

- Александр, расскажите, как 
проводите время сейчас?

- Как и все, сижу на карантине, но 
не в квартире, а в своем доме. Слава 

богу, он у меня есть, как и территория, 
на которой могу гулять. Естествен-
но, скучаю по футболу, по чемпиона-
ту России. Но еще больше скучаю по 
тому футболу, которым занимаюсь 
сам (Панов является главой футболь-
ной школы «Пантера». - Ред.): моя де-
ятельность сейчас остановилась. Так 
что трачу время на другие заботы, чи-
сто домашние. Ни с кем не контакти-
рую, работы как таковой нет, потому 
что в общественных местах из-за ко-

ронавируса не появляюсь. С понима-
нием отношусь к нынешней ситуации, 
потому что статистика по заболевшим 
в Москве серьезная, много заражен-
ных, к сожалению.

И с друзьями сейчас меньше кон-
тактирую, увы. Надеюсь, скоро всё это 
закончится, и мы вернемся к обычной 
жизни. Понятно, что так, как раньше, 
станет не скоро. Коронавирус всем 
создал трудности, выявил ряд про-
блем, в том числе и социальных. Но 

вирус и много полезного дал, мно-
гие стали работать удаленно, многие 
компании пересмотрели отношение 
к своей деятельности. Плюсы тоже 
какие-то есть, у людей есть время по-
думать. Надеюсь, наши светила меди-
цины создадут вакцину, которая при-
равняет коронавирус к обычным про-
студным болезням.

Уже дважды в мае жарил мясо
- Конец мая - время соблазнов 

для тех, кто любит жарить шаш-

лыки. Мясо на свежем воздухе го-
товили уже?

- Мне проще, чем многим, я на 
своей территории, конечно, готов-
лю шашлыки. И 1 Мая жарил мясо на 
углях, и 9 Мая тоже. Наверное, мне 
можно позавидовать, потому что 
многие сейчас приготовить шашлы-
ки не могут, сидя в квартирах. Пони-
маю, люди находятся целыми днями 
дома, им хочется на природу. И это 
ограничение мне не совсем понят-
но: ведь в лесу же нет коронавиру-
са. А вот то, что закрыты обществен-
ные места, рестораны - это правиль-
но, ведь там легко можно заразить-
ся. Но это не трагедия, без многого в 
конце концов можно пока обойтись. 
Стоит потерпеть, потому что мерт-
вым шашлыки уже не нужны.

Долгожданное решение о возоб-
новлении чемпионата России вско-
лыхнуло интерес к отечественному 
футболу и всему, что в нем происхо-
дит. Темой номер один по-прежнему 
остается вердикт руководителей мо-
сковского «Локомотива», не прод-
ливших контракт с главным трене-
ром Юрием Семиным. Болельщики 
протестуют, используя даже нагляд-
ную агитацию перед офисом РЖД, 
но руководители непреклонны. Тем 
временем ЦСКА продлил до 2021 
года контракт с Виктором Ганчарен-
ко, хотя успехи армейцев под руко-
водством белорусского специалиста 
в последних сезонах скромнее, чем 
достижения железнодорожников, 
ведомых дуайеном отечественного 
тренерского цеха Семиным. 

Эти события корреспондент 
«Спорт уик-энда» обсудил с извест-
ным по выступлениям за «Зенит» и 
ЦСКА защитником, а ныне тренером 
армейской академии. Начался же те-
лефонный разговор с самого актуаль-
ного на сегодняшний день вопроса.

Выращиваю цветы и смену… 
Акинфееву

- Чем заполнены ваши дни в режи-
ме самоизоляции?

- Скучать не приходится. Практи-
чески освоил профессию садовода и 
цветовода. Что-то высаживаю, что-то 
пересаживаю. 

- По тренерской работе не ску-
чаете?

- Мне в этом плане повезло. Инди-
видуально тренирую своего сына Да-
нилу, вратаря молодежной коман-
ды ЦСКА. Надеюсь подготовить смену 
Игорю Акинфееву. 

- Ворота стандартных разме-
ров на вашей даче есть?

- Обходимся нестандартными. Тре-
нируемся по системе, которую очень 
хорошо показали создатели юмори-
стического журнала «Ералаш» и на-
звали ее бразильской. Только вместо 
витрин у нас высаженные мамой Да-
нилы цветы. Если мяч туда попадает… 

Замена собственника 
на ЦСКА не отразится

- В ЦСКА что-то изменилось по-

сле того, как сменился владелец 
клуба?

- В клубной академии вообще ни-
чего не поменялось. Да и в главной 
коман де все прошло практически не-
заметно. В ЦСКА работают очень опыт-
ные менеджеры, и просто невозмож-
но представить себе ситуацию, при ко-
торой с приходом нового собственни-
ка начнется швыряние денег и обна-
родование грандиозных планов. Это 
как раз и отличает ЦСКА от других клу-
бов РПЛ. 

- Продление контракта с Ганча-
ренко - тоже свидетельство преем-
ственности политики клуба?

- В последние годы ЦСКА никогда 
не предпринимал какие-то импуль-
сивные шаги, связанные с тренерским 
штабом. Наставники либо работали 
до истечения срока контракта, либо 
с ними расставались цивилизован-
но и по обоюдному согласию. Этим и 
объясняется постоянное присутствие 
ЦСКА в числе участников еврокубков. 
Чаще всего - Лиги чемпионов. 

Перерыв пойдет молодым 
футболистам на пользу

- Вынужденный перерыв в РПЛ на-
ступил как раз перед матчем ЦСКА 
- «Зенит»…

- Мне кажется, что пауза больше 
пойдет на пользу армейцам. Молодым 
футболистам, которые составляют 
сейчас костяк ЦСКА, перезагрузка ни-

когда не помешает. Да и игровые кон-
диции молодым футболистам набрать 
проще. Даже по своему сыну могу су-
дить, насколько тщательно контроли-
ровалась индивидуальная работа в 
клубе в период пандемии. А он ведь 
пока только в молодежной коман де! 
Не сомневаюсь, что основа работала 
не хуже. 

- В Москве и Подмосковье по-
прежнему действует запрет на 
тренировки футбольных команд, 
а «Зенит» уже начал подготовку к 
возобновлению чемпионата. Для 
питерцев это не будет преимуще-
ством?

- Как уже говорил, футболисты в 
период вынужденной паузы макси-
мально держали форму. Да и меди-
цинский контроль был на высочай-
шем уровне. Чтобы восстановить 
командные взаимодействия и наи-
грать какие-то новые схемы, време-
ни достаточно. При Олеге Долмато-
ве ЦСКА за две недели перешел от 
персональной опеки к игре в линию. 
Подбор игроков позволил осуще-
ствить такие революционные по тем 
временам преобразования в тече-
ние небольшой паузы. Правда, при-
ходилось тренироваться два раза 
в день, а в промежутке между этим 
корпеть на теоретических занятиях. 
Там тоже все было очень серьезно, с 
разбором моментов на видео.

(Окончание на 3-й стр.)

ГОЛОВИН ПРОЩУПЫВАЕТ ТРОПИНКУ В «ЗЕНИТ»?

ЕВРОКУБКИ: БУДУЩИЙ СЕЗОН

ОГОВОРКА ИЛИ 
ПРОБНЫЙ КАМЕНЬ?

Президент УЕФА рассказал о возможности допуска трех 
российских клубов на групповой этап Лиги чемпионов-2020/21

Президент УЕФА Александр Че-
ферин на этой неделе дал интервью 
турецкому изданию Beinsports, ко-
торое вызвало большой резонанс. 
Глава европейского футбола сказал:

- Я думаю, что большинство наци-
ональных лиг доиграют сезон. Те, кто 
это не сделает, это их решение. Одна-
ко тогда им придется играть отбороч-
ные матчи, если они хотят участвовать 
в соревнованиях УЕФА.

Иными словами, Франция, Бельгия 
и Голландия, отказавшиеся доигры-
вать свои чемпионаты, должны быть 
лишены своих квот на групповом эта-
пе еврокубков, что открыло бы 3-4 до-
полнительные вакансии в основной 
фазе Лиги чемпионов и сразу 5 -  в 
Лиге Европы. Для России такой пово-
рот событий при нынешней системе 
квалификации означал бы попадание 
сразу трех клубов на групповой этап 
Лиги чемпионов - всех трех призеров 
нынешнего чемпионата страны!

Резонанс оказался настолько гром-
ким и негативным (ясно, со стороны 
каких стран), что на твиттере Союза 
европейских футбольных ассоциаций 
вскоре было обнародовано специаль-
ное заявление. «УЕФА хочет уточнить, 
что президент Чеферин сказал, что 

клубы лиг, которые были недо играны 
в этом сезоне, должны быть готовы 
играть отборочные этапы в следую-
щем сезоне. Он никогда не упоминал 
и не намекал на какие-либо измене-
ния в списках доступа к клубным со-
ревнованиям УЕФА».

Получается, что Чеферин не от-
правлял клубы прерванных чемпио-
натов в квалификацию, а лишь напо-
минал им о готовности. Хотя повтор-
ное прослушивание интервью прези-
дента УЕФА подтвердило, что он ска-
зал именно то, что сказал. А не то, что 
расшифровал твиттер.

Конечно, любой человек может 
оговориться. Даже глава европейско-
го футбола. Хотя думается, что Чефе-
рин всё же озвучил один из реальных 
вариантов, созданных для того, что-
бы побудить ассоциации к доигрыва-
нию сезона. Однако, вероятно, после 
столь негативной реакции ведущих 
футбольных стран континента (Фран-
ция, Бельгия и Нидерланды - это не 
Черногория или Фареры, при всём к 
ним уважении) УЕФА дал задний ход, 
сославшись на неточность перевода. 
Хотя говорил Чеферин не на турец-
ком, а на английском языке.

Дмитрий ВОРОХОВ.

«Монако» в своем твиттере опу-
бликовал анкету российского полу-
защитника Александра Головина. Об 
этом сообщил championat.com. В гра-
фу «Любимые клубы» Головин вписал 
сразу два названия - ЦСКА, цвета кото-
рого защищал ранее, и… «Зенит».

«Зенит» оставил комментарий в 
твиттере под публикацией «Монако» 
в виде двух смайликов - удивления 
и… слез счастья. Второй не без иро-
нии, конечно. 

Если честно, приятно, что талант-
ливый полузащитник «Монако» ис-
пытывает добрые чувства к «Зени-
ту». В иной ситуации можно было бы 
предположить, что Александр про-
щупывает тропинку в петербургский 
клуб. Но вряд ли, ведь в марте теку-
щего года Головин подписал новый 
контракт с «Монако», который рас-
считан до 30 июня 2024 года. Преж-
ний действовал до лета 2023-го. Го-
ловин заключил договор на улуч-

шенных условиях, и при этом в со-
глашении, кстати, нет пункта об от-
ступных. Так что Саша действует, по-
жалуй, вполне дальновидно: а вдруг 
случится домой досрочно рвануть? 
ЦСКА сегодня - прохудившийся ме-
шок, в котором когда-то деньги води-
лись. А вот «Зенит» - беспроигрыш-
ный вариант: у Газпрома, как мы пом-
ним, мечты сбываются. Даже в усло-
виях экономического спада. 

Продолжение темы на 3-й стр.
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Борис РАПОПОРТ: ПОЧЕМУ ДРУГИЕ 
КЛУБЫ НЕ ПОСЛЕДОВАЛИ 

ПРИМЕРУ «ЗЕНИТА»? 
Может, решили, что чемпионат не возобновится?

Бывший наставник и спортивный директор «Зенита», а ныне главный 
тренер «Ленинградца» прокомментировал решение РФС о рестарте чемпи-
оната в РПЛ, намеченном на 21 июня, рассказал о трудностях в подготов-
ке, с которыми неизбежно придется столкнуться, а также не выразил со-
жаления по поводу того, что турниры в ФНЛ и ПФЛ были не возобновлены.

(Интервью с Борисом Рапопортом - на 2-й стр.)
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ПО СЛУХАМ И ПО СУЩЕСТВУ

ВСЛЕД ЗА ШАТОВЫМ НА ВЫХОД 
ИЗ «ЗЕНИТА» СВАТАЮТ КУЗЯЕВА

 Зато с Ивановичем, похоже, все в порядке

СЕРДАР АЗМУН ОСТАЕТСЯ В ПРИЦЕЛЕ 
«НАПОЛИ». ДЕНЬГИ ВЫДЕЛЕНЫ

Для начала напомним, что нынеш-
ним летом истекают контракты сразу 
же с восьмью игроками «Зенита» - Бра-
ниславом Ивановичем, Артемом Дзю-
бой, Михаилом Кержаковым, Далером 
Кузяевым, Юрием Жирковым, Игорем 
Смольниковыми, Олегом Шатовым 
и находящимся в сочинской аренде 
Александром Кокориным.

По информации из разных источ-
ников, питерский клуб не собирается 
продлевать соглашение с Шатовым, 
который якобы уже договорился о пе-
реходе в «Рубин». 

Вслед за Олегом «чемпионат.соm» 
отправляет в Европу 27-летнего Кузяева, 
который в нынешнем сезоне имеет мало 
игрового времени в составе «сине-бело-
голубых» и на правах свободного аген-
та может достаться любой команде бес-
платно. Во многом это связано с тем, что 
ранее полузащитник был травмирован, 
потом восстанавливался, а тем време-
нем позицию в середине поля при схе-
ме «4-4-2» прочно заняли Вильмар Бар-
риос и Магомед Оздоев. Понятное дело, 
что Кузяев может сыграть и на фланге, а 
то и на краю обороны, но это все равно 
не его родное…

Хотя тот же портал «Бобсоккер» 
утверждает: информация о твердом 
намерении Кузяева уехать в европей-
ский клуб не соответствует действи-
тельности, поскольку приоритетом 
для хавбека было и остается подписа-
ние контракта с «Зенитом». Но здесь 
нет противоречия, поскольку в усло-
виях продолжающейся пандемии ко-

ронавируса клуб вряд ли предложит 
Кузяеву, потерявшему место в осно-
ве, такой же контракт, что и был. На-
верняка речь пойдет о меньшей сум-
ме. Не случайно же, что и с главным 
тренером Сергеем Семаком перего-
воры еще продолжаются. Решать тог-
да придется уже Кузяеву: соглашаться 
на условия руководства или уходить. 

А вот капитану «Зенита» Бранисла-
ву Ивановичу, как стало известно «РБ-
Спорт», поступит предложение от клу-
ба еще на год до лета 2021 года прод-
лить контракт. Предварительный раз-
говор на эту тему якобы  уже состоял-
ся, но окончательный вариант согла-
шения 36-летний сербский защитник 
получит после возобновления остав-
шейся части сезона.

Ранее Иванович заявлял, что не 
против провести в «Зените» еще один 
сезон, если, конечно, сейчас не пере-
думал. Сообщается также, что после 
окончания карьеры «Челси» планиру-
ет пригласить серба на работу в свой 
клуб. Он может стать послом лондон-
цев в Восточной Европе.

Иванович играет за «Зенит» с 2017 
года. За это время защитник провел  86 
матчей, в которых забил 7 голов.

К сказанному остается добавить, 
что пока переговоры о продлении 
контрактов ни с кем из зенитовцев, у 
кого они заканчиваются, по заявлению 
руководства клуба, не ведутся. Согла-
шения с ними продлены лишь до окон-
чания нынешнего сезона, рестарт ко-
торого намечен на  21 июня. 

СЛЫШАЛИ ЗВОН, НО НЕ ЗНАЕМ, ГДЕ ОН 
Александр Медведев прояснил ситуацию по поводу продления 
контракта с Кокориным и начавшихся в команде тренировках

Генеральный директор «Зенита» 
прокомментировал РИА «Новости» по-
явившуюся информацию о новом кон-
тракте, якобы предложенном Алексан-
дру Кокорину, а также рассказал о том, 
что в настоящий момент представля-
ют из себя тренировки «сине-бело-
голубых».  

«Слухи о предложении Кокорину 
продлить контракт из разряда: «Слы-
шали звон, но не знаем, где он». В со-
ответствии с рекомендациями УЕФА и 
Ассоциации европейских клубов с це-
лью доигрывания всех чемпионатов 
рекомендовано продлить истекаю-
щие контракты на период до конца те-
кущего сезона. Что и сделано в случае 
с Александром Кокориным. Его кон-
тракт с «Зенитом» продлен на пери-
од доигрывания, и договор аренды с 
«Сочи» тоже продлен», - приводит сло-
ва Медведева rsport.ria.ru.

Кроме этого он пояснил, что ни 

о каких полноценных тренировках 
коман ды пока речь не идет, посколь-
ку на это еще нет разрешения. «Тре-
нировки начнутся только тогда, когда 
выйдет регламент доигрывания чем-
пионата России. Ожидаем его в бли-
жайшее время. В соответствии с тем, 
что нерабочий режим закончен, с со-
блюдением утвержденного регламен-
та инфекционной безопасности у нас 
есть индивидуальной доступ для фут-
болистов на базу. Там игроки проходят 
физические и инфекционные тесты и 
занимаются упражнениями. Трениров-
ками это можно назвать при большой 
фантазии», - пояснил Медведев.

Напомним, что Кокорин, права на 
которого принадлежат «Зениту», зи-
мой перешел в «Сочи» на правах арен-
ды, первоначально рассчитанной до 
17 мая. Ну а контракт 29-летнего фут-
болиста с питерским клубом истекает 
нынешним летом.

СЕМАК НЕ ЗАИНТЕРЕСОВАН В РАБОТЕ С 
ЛЕГЕНДАРНЫМ ОБЛАДАТЕЛЕМ КУБКА УЕФА?

 Помимо восьми футболистов «Зе-
нита» и главного тренера команды, с 
которым ведутся переговоры о заклю-
чении нового контракта, нынешним ле-
том истекает соглашение и с Анатоли-
ем Тимощуком - помощником Семака. 

При этом портал Metaratings, ссы-
лаясь на неназванный источник в 
клубе, сообщает, что сотрудничество 
с украинским специалистом «сине-
бело-голубые» могут не продолжить, 
поскольку этого якобы не хочет глав-
ный тренер. Хотя «Зенит» вроде бы как 
доволен работой Тимощука. Неужели 
Семак больше не заинтересован в ра-
боте с обладателем Кубка и Суперкуб-
ка УЕФА, трижды чемпионом России с 
«сине-бело-голубыми (дважды в каче-
стве игрока и один раз - помощника 
тренера), пришедшего в тренерский 
штаб «Зенита» еще при Мирче Луческу, 

зимой 2017 года? А может, это просто 
из серии - разделяй и властвуй? Ну не 
метит же Тимощук на место главного 
тренера!  Или метит?

Кстати, еще об одной легенде «Зе-
нита» - Александре Анюкове - что-то 
пока никто не вспоминает, хотя ранее 
заявлялось, что после окончания ны-
нешнего сезона в «Крыльях» он вер-
нется в тренерский штаб «сине-бело-
голубых». Но пандемия коронавируса, 
видимо, спутала все карты. 

Напомним, что перед началом чем-
пионата ему было предложено пове-
сить бутсы на гвоздь и войти в тренер-
ский штаб «Зенита» в качестве помощ-
ника Семака. 37-летний защитник сна-
чала согласился, но потом передумал 
и решил еще один сезон поиграть в Са-
маре на правах аренды. И руководство 
«Зенита» пошло ему навстречу. 

По информации Gazzetta dello Sport, настав-
ник «Наполи» Дженнаро Гаттузо собирается в 
дальнейшем делать ставку на более атакующий 
футбол. Неаполитанскому клубу удалось удер-
жать бельгийского форварда Дриса Мертенса, 
который согласился на продление контракта до 
лета 2022 года. Также будет возвращен из арен-
ды нападающий Андреа Петанья, однако на вы-
ход собрался поляк Аркадиуш Милик.

В этой связи издание видит прямой интерес 
неаполитанцев к нападающему «Зенита» Сер-
дару Азмуну и бразильцу из «Гремио» Эвертону 
Соаресу. Причем с зенитовцем представители 
клуба якобы уже связывались. По сообщению 
Аreanapoli, «Наполи» на новые трансферы бу-
дет выделено 50 миллионов евро. Фо
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Борис РАПОПОРТ: НЕ ПОНИМАЮ, ПОЧЕМУ 
ДРУГИЕ КЛУБЫ НЕ ПОСЛЕДОВАЛИ ПРИМЕРУ 

«ЗЕНИТА». МОЖЕТ, РЕШИЛИ, 
ЧТО ЧЕМПИОНАТ НЕ ВОЗОБНОВИТСЯ?

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Решение остановить турниры 
в ФНЛ и ПФЛ было ожидаемым

- Не поторопились ли с останов-
кой турниров в ФНЛ и ПФЛ?

- Это решение было для нас ожида-
емым. Мы так и представляли сложив-
шуюся  ситуацию. В отличие от клубов 
РПЛ у нас нет тех условий, в которых 
можно было бы провести оставшие-
ся матчи. Да и с тренировочным про-
цессом возникли бы серьезные про-
блемы. Раньше середины июня мало-
вероятно, чтобы те же клубы ПФЛ на-
чали тренироваться - стадионы все за-
крыты. А перемещение по стране, про-
живание в гостиницах - в большом ту-
мане. У нас нет возможностей жить на 
своей базе, использовать чартеры. Так 
что всё было сделано правильно. Осо-
бенно, повторяю, это касается ПФЛ. 
Нам еще месяц играть было надо. В 
Премьер-лиге тоже есть проблемы, но 
в клубы скоро вернутся иностранцы и 
начнут готовиться.

- Каковы теперь планы у «Ленин-
градца»?

- У нас всё понятно. По сегодняш-
ней ситуации, где-то в середине июня 
мы начнем тренироваться, у нас будет 
полтора месяца при подготовке к но-
вому чемпионату. До этого мы начина-
ли в середине июля. Сложность пока 
заключается с определением количе-
ства команд. Непонятно, сколько бу-
дет команд в ФНЛ. Читал, что курский 
«Авангард» отказался участвовать. 
«Луч» давно снялся. «Армавир» не 
играет. Не исключено, что владимир-
ское «Торпедо» играть не будет. Непо-
нятна ситуация в Коломне. Никто ни-
чего не знает, поэтому сложно понять, 
какая экономическая ситуация в ко-
мандах и кто сможет пройти лицензи-
рование.

Дальше - посмотрим. Было предло-
жение и разговоры о том, что вместо 
пяти зон будет четыре. Дальний Вос-
ток и Сибирь расформируют и добавят 
оставшиеся команды в другие зоны. 
Так что удар по клубам будет нанесен 
приличный. Ведь экономическая си-
туации в российских городах очень 
сложная. Многие клубы финансиру-
ются из бюджета, который в основном 
теперь будет тратиться на восстанов-
ление того, что было. Что же касается 
частных команд, то здесь нужно пони-
мать, насколько бизнес руководите-
лей, взявших на себя финансирование 
и содержание клубов, будет в состоя-
нии это делать. Так что пандемия уда-
рит по всем командам.

Играть придется без зрителей, 
а что делать?

- Как восприняли новость о воз-
обновлении РПЛ?

- Я считаю, что из всех вариантов, 
которые были на повестке дня, этот 
наиболее хороший. Понятно, что есть 
вопросы, как всё провести. Но бу-
дет соблюден спортивный принцип в 
определении чемпиона и распреде-
лении мест. Хорошо, что кто-то будет 
вылетать, иначе сложно себе предста-
вить, как бы это всё происходило и во 
что бы тогда превратился чемпионат. 
Сейчас половина команд может по-
пасть в зону прямого вылета, поэто-
му всем надо бороться. Конечно, без 
зрителей играть неприятно. На том 
же зенитовском стадионе они созда-
ют обстановку, которая гонит вперед 
команду. Но других вариантов пока 
нет. Поэтому, может, стоит показывать 
футбол не только на платных каналах 
«Матч ТВ», но и на других общедоступ-
ных. Игры предстоят очень серьез-
ные. Единственное, что нужно: создать 
определенные условия, потому что 
есть много вопросов по тому, как ко-
манды будут играть. Прежде всего их 
нужно закрыть на базе, чтобы они там 
полноценно готовились. Досконально 
продумать логистику перемещений по 
стране, проживания в отелях. Пока от-
ветов на эти вопросы я не вижу. Мо-
жет, чтобы не рисковать, гостям име-
ет смысл прилетать в день игры. Или 
гостиницу как-то закрывать. Разре-
шать футболистам контактировать с 
болельщиками или другими людьми в 
общественных местах опасно.

- С вашей точки зрения - играть 
без зрителей должны все, или нуж-
но смотреть по регионам?

- Условия едины, других вариан-
тов быть не может: все играют без зри-
телей. Два-три человека заболели, и 
пошло-поехало. Массовое скопление 
людей вредно для здоровья.

- Всего 200 человек на матче - не 
жестоко? В Германии хоть квота на 
прессу выделена...

- Мне пока сложно на эту тему го-
ворить. Насколько я понял, на мат-
чах могут присутствовать только те, 
кто участвует в организации игры. Не 
знаю, может, и откроют ложу прессы, 
но вряд ли. Впрочем, до 21 июня вре-
мени еще много. Какие-то изменения 
наверняка еще будут. Пока главное ре-
шение заключается в том, что чемпио-
нат России продолжится.

- «Зенит» ругали за то, что он 
оставил всех иностранцев в Пите-
ре, в то время как другие клубы их 
распустили по домам. Теперь они 
возвращаются и требуется же-
сточайший контроль. Выходит, пи-
терский клуб принял более дально-
видное решение?

- Я считаю, что и все остальные клу-
бы должны были так поступить. Не 
знаю, из каких соображений они исхо-
дили. Может, решили, что чемпионат 
не возобновится.  Футболистам нуж-
но было создать нормальные условия. 
Тем более что в России они находят-
ся со своими семьями. Ладно если бы 
у нас пандемия была, а в других стра-
нах нет - я бы еще это понял. И что те-
перь делать? Нужно их с большим тру-
дом возвращать, после чего легионе-
ры еще должны пройти карантин. Чем 
они отличаются от других людей?

- В «Локомотиве» коронавирусом 
заболел Фарфан, а ведь такое мог-
ло быть и по ходу чемпионата...

- Да, откуда-то он его привез. Хо-
рошо еще, что Фарфан жил не с ко-
мандой, а отдельно у себя дома! Опас-
ность такая есть, без сомнения. Мно-
гое зависит, в какой форме всё про-
ходит. Но общий процент заболевших 
футболистов не очень большой. Ко-
нечно, руководство РФС, когда прини-
мало такое решение, об этом думало. 
Надо создавать такие условия, чтобы 
риск заболеть был минимальный, но 
всё равно он будет.

Позицией «Локомотива» 
удивлен, ему же предстоит 

еще бороться за второе место
- Тем не менее практически все 

клубы с оптимизмом восприняли 
решение о возобновлении чемпио-
ната. Лишь аутсайдеры были про-
тив...

- Не только аутсайдеры! Я удивлен 
позицией «Локомотива», начавшего 
увольнять Юрия Семина. Ведь чемпи-
онат не обнулили, как в 1941 году, как 
будто его и не было, а только приоста-
новили. И теперь за второе место, да-
ющее прямую путевку в Лигу чемпио-
нов, железнодорожникам еще пред-
стоит бороться. Как и аутсайдерам, 
чтобы не вылететь. Теперь у «Красно-
дара», «Ростова» и ЦСКА появляются 
хорошие шансы в борьбе за серебро. 
То же самое касается Лиги Европы. 
Там «Динамо», «Арсенал» и даже «Уфа» 
имеют шансы.

- А что скажете по поводу отка-
за от стыковых матчей?

- Это самое сложное решение, кото-
рое мне не очень нравится. Полагаю, 
оно продиктовано тем, что претенду-
ющие на «стыки» «Торпедо» и «Черта-
ново» играть не будут, в отличие от ко-
манд РПЛ. В итоге представители ФНЛ 
окажутся к переходным матчам не 
подготовленными. С другой стороны, 
это единственный выход.

- А претензии со стороны «Тор-
педо» относительно результатов 
с «Армавиром»?

- Логика клуба понятна. Недоволь-
ство «Торпедо» я понимаю, о чем уже 
говорил вашему изданию в прошлом 
месяце. Только решение уже приня-
то, и обсуждать его бессмысленно. Пе-
ред перерывом все были в одинако-
вых условиях. Те же «Химки» провели 
весенний отрезок лучше, а автозавод-
цы завалились.

- Как быть с Кубком России, учи-
тывая, что в четвертьфинале, ко-
торый еще не доигран, «Шинник» 
должен принимать «Урал»?

- Здесь обе команды находятся в 
одинаковых условиях. Другой вопрос, 
если «Шинник» выиграет и пройдет 
дальше, где в таком случае ему гото-
виться к полуфиналу? Так что опре-
деленные проблемы в этом есть. Во 
всяком случае, первый матч не бу-
дет не удобным. В Ярославле опытный 
тренер Побегалов, который наверняка 
подготовит команду к этой игре. При-
чем по сетке там есть еще и «Химки».

- Решающие матчи Кубка Рос-
сии тоже должны пройти без зри-
телей?

- При таком количестве заболевших 
- да. Это не шутка. Еще далеко непонят-
но, что будет в следующем чемпиона-
те. Как бы до конца года не пришлось 
нам играть при пустых трибунах. Мы 
пока не можем так далеко загляды-
вать, но всё выглядит очень опасно, и 
выбора нет. Понимаю, что тоскливо, но 
со временем футболисты привыкнут. 
Насколько долго продлится ситуация 
- увидим. Думаю, что и у руководите-
лей РФС нет на этот счет информации. 
Стадионы все закрыты, все СДЮШОР - 
тоже: работают в режиме видео. Непо-
нятная ситуация со спортивными лаге-
рями, куда детей придется вывозить. В 
общем, пока хорошая новость толь-
ко в том, что чемпионат возобновля-
ется. Проблем же остается много. Ни-
кто и никогда не попадал в такую ситу-
ацию. Я играл в 70-е годы, но никто не 
знал о том, что Одесса, например, за-
крыта. Не говорили. Закрыли войска-
ми, никого не впускали и не выпуска-
ли, а затем «Черноморец» стал прово-
дить там каждый матч. И, кстати, выле-
тел. В 1971 году он играл против нас в 
первой лиге, когда я выступал в Ашха-
баде.

- На фоне оптимизма как про-
комментируете слова владельца 
«Спартака» Леонида Федуна, за-
явившего о своей неуверенности 
в том, что чемпионат будет до-
игран?

- Это может любой сказать. Если 
начнется вспышка коронавируса сре-
ди футболистов, то возникнет ситуа-
ция, при которой чемпионат придет-
ся прервать. Но давайте не будем о 
плохом. Честно говоря, не очень в это 
верю. Думаю, что всё будет хорошо.

Вадим ФЕДОТОВ.
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ФУТБОЛ. МЕЖСЕЗОНЬЕ: ТРАНСФЕРЫ И КОНТРАКТЫ

Максим БОКОВ: С СЕМИНЫМ 
ВСТРЕЧАЕМСЯ НА МОГИЛЕ САДЫРИНА

22 - 24 мая 2020 г.гол!
ВЕСТИ РПЛ

ОСТАЮТСЯ ЛИ МИРАНЧУКИ 
В СФЕРЕ ИНТЕРЕСОВ «ЗЕНИТА»?

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Напомним, что летом минувшего 

года генеральный директор «Локомо-
тива» Василий Кикнадзе не исключил, 
что Алексей Миранчук может быть 
продан «Зениту» за 40-45 млн евро. В 
пристежку к нему, возможно, и брат 
Антон. Затем возникла тема продажи 
Алексея Миранчука в «Ювентус», те-
перь - в «Барселону» и «Севилью»…

На днях председатель совета дирек-
торов «Локомотива» Анатолий Меще-
ряков сообщил, что команду по окон-
чании сезона покинут восемь футболи-
стов. Будут ли в их числе Миранчуки?

Агент братьев Вадим Шпинев отка-

зался комментировать их будущее в 
«Локомотиве». А генеральный дирек-
тор «Зенита» Александр Медведев в 
интервью «Спорт уик-энду» дал понять, 
что летом клуб обойдется без дорого-
стоящих покупок. Как бы там ни было, 
но как минимум один из Миранчуков в 
сфере интересов «Зенита» остается.  

Всего за свою карьеру 24-летний 
Алексей Миранчук сыграл за «Локомо-
тив» 215 матчей, забил 34 гола и сде-
лал 44 результативные передачи. На 
счету его ровесника Антона - 23 мяча 
и 12 голевых пасов в 96 встречах.

Контракт Алексея Миранчука с 
«Локо» истекает 31 мая 2021 года.

Коронавирус выявлен у игроков четырех клубов РПЛ
В условиях пандемии подготовка к 

рестарту чемпионата России по фут-
болу, запланированному на 21 июня, 
начинается непросто. Вслед за «Ло-
комотивом» коронавирус обнаружен 
в «Рубине», «Краснодаре». А затем те-
стирование показало целую вспыш-
ку «ковида» в московском «Динамо». 
Если так дальше пойдет…

Первым заразившимся коронави-
русом нового типа оказался нападаю-
щий московского «Локомотива» Джеф-
ферсон Фарфан. Сейчас перуанец на-
ходится на карантине. Была надежда 
на то, что этот случай в РПЛ окажется 
единичным, но не тут-то было.

Вслед за Фарфаном неприятное из-
вестие постигло защитника «Рубина» 
Константина Плиева, который получил 
положительный результат теста на ко-
ронавирус, находясь на домашней са-
моизоляции. Об этом сообщила пресс-
служба казанского клуба, отмечая, что 
с другими членами команды футболист 
не контактировал. Правда, самоизоля-
ция оказалась весьма условной…

По сведениям www.sport-express.
ru, 23-летний Плиев мог заразиться на 
свадьбе во Владикавказе, где он по-
бывал с братом Заурбеком - игроком 
московского «Динамо». По сведениям 

издания, братья контактировали меж-
ду собой, как и ряд других осетинских 
футболистов, в том числе на свадьбе.

Но, как бывает в жизни, пережива-
ли в «Динамо» из-за Плиева, а непри-
ятности пришли с другой стороны. По 
информации «Рейтинга Букмекеров», 
в ходе общекомандного тестирования 
COVID-19 обнаружен у вратаря Дэвида 
Сангаре, защитника Романа Евгеньева 
и нападающего Сильвестра Игбуна.

Также болезнь выявлена у двух со-
трудников «бело-голубых» - директо-
ра медицинского штаба Алексея Пле-
скова и тренера вратарей Дмитрия 
Изотова.

Мало того, в начале мая заразился 
коронавирусом нападающий «Красно-
дара» Магомед-Шапи Сулейманов, ко-
торый, по информации СМИ, контак-
тировал едва ли не с половиной игро-
ков клуба. 

Таким образом, под подозрением 
на заражение коронавирусом нахо-
дятся игроки уже четырех клубов РПЛ. 
Если дело так дальше пойдет, то планы 
возобновления чемпионата России по 
футболу 21 июня окажутся под угрозой.

«Зенит», в отличие от других ко-
манд, своих игроков из России не от-
пустил - и правильно сделал. 

Московские клубы просят отложить начало тренировок
Четыре московских клуба Премьер-

лиги обратились в РФС с просьбой от-
ложить возобновление групповых 
тренировок. Это связано с эпидемио-
логической ситуацией в столице.

Как информирует «Спорт-Экспресс», 
«Спартак», ЦСКА, «Локомотив» и «Дина-
мо» попросили РФС отложить возоб-
новление групповых тренировок для 
всех команд Премьер-лиги до 1 июня. 
Это связано с тем, что до 31 мая в Мо-
скве будут действовать жесткие огра-
ничительные меры. При этом в ряде 
регионов они будут смягчены. В таком 
случае команды из Москвы и других го-
родов окажутся в неравных условиях.

Любопытно, как повлияет на срок 
возобновления занятий тот факт, что 
в «Локомотиве» и «Динамо» выявлены 

случаи коронавируса? 
Между тем бывший генеральный 

директор «Локомотива» Илья Геркус 
посоветовал москвичам не жаловать-
ся, а использовать базы за пределами 
города, построенные к ЧМ-2018. 

«Странно, мы же построили чуть ли 
не 150 тренировочных баз к чемпио-
нату мира. Крутого качества. В разных 
регионах. Сложно найти базу, где мож-
но тренироваться и заселиться? Уве-
рен, что нет. «Уфа» нашла. В кризисное 
время нужно искать разные вариан-
ты», - написал Геркус в твиттере.

Для ЧМ-2018 только в Московской 
области было подготовлено 9 подгото-
вительных баз, в том числе знаменитый 
УТЦ «Новогорск», где работала сборная 
России Станислава Черчесова.

Матч за Суперкубок России перекочует на декабрь
Матч за Суперкубок России в 

2020 году состоится зимой. Как ста-
ло известно euro-football.ru, поединок 
пройдет на «Газпром-Арене» в Санкт-
Петербурге 20 декабря.

Обычно игра за Суперкубок откры-
вает футбольный сезон в России, но 
из-за пандемии коронавируса весь ка-
лендарь приходится перетасовывать. 
В марте сезон 2019/2020 был приоста-
новлен. Его возобновление ожидает-
ся 21 июня.

С высокой долей вероятности в 
матче за Суперкубок России сыграет 

«Зенит», который лидирует в чемпи-
онате России с девятиочковым отры-
вом от ближайшего преследователя. 
Соперником петербуржцев станет об-
ладатель Кубка России. Напомним, что 
борьбу за хрустальный трофей про-
должают пять команд.

Четвертьфинал Кубка России меж-
ду «Уралом» и «Шинником» заплани-
рован на 24 июня. 18-19 июля будут 
сыграны полуфиналы: «Зенит» - «Спар-
так» и «Химки» - «Шинник»/»Урал».

Финал Кубка России запланирова-
но провести 25 июля.

Сейду Думбия назвал «команду мечты» ЦСКА
Бывший нападающий ЦСКА Сейду 

Думбия назвал команду мечты из тех, 
с кем он выступал в составе москов-
ского клуба.

«В воротах, конечно, Акинфеев. В 
защите - Василий Березуцкий, Игнаше-
вич, Фернандес, в полузащите - Дзаго-
ев, Хонда, Вернблум, Тошич, Муса, в на-
падении - Вагнер Лав и Думбия», - ска-
зал форвард в интервью rg.ru.

Жаль, Думбия не пришлось осно-
вательно поиграть с Алдониным, Оли-
чем, Чиди Одиа, Карвальо, Красичем, 
Ярошиком, Жо, Еременко, Головиным 
и Влашичем в их лучшие сезоны, а то 
пришлось бы набирать серьезный за-
пас, и неизвестно, кто стал бы первым 
номером.

Напомним: Думбия провел в ЦСКА 
в общей сложности четыре с лишним 
года. За это время он трижды становил-
ся чемпионом России, дважды облада-
телем Кубка страны, еще один раз заво-
евал Суперкубок России. Сейду дваж-
ды выигрывал гонку бомбардиров в 
Премьер-лиге и дважды признавал-
ся футболистом года в России. Он - ре-

кордс мен нашего чемпионата по коли-
честву голов в одном сезоне (28 мячей).

Положение после 22-го тура
    И В Н П М О
 1. «Зенит» 22 15 5 2 44-10 50
 2. «Локомотив  22 12 5 5 32-25 41
 3. «Краснодар» 22 11 8 3 36-22 41
 4. «Ростов» 22 11 5 6 39-34 38
 5. ЦСКА 22 10 6 6 29-22 36
 6. «Динамо» 22 8 6 8 20-25 30
 7. «Арсенал» 22 8 4 10 25-27 28
 8. «Спартак» 22 8 4 10 24-23 28
 9. «Уфа» 22 6 9 7 16-19 27
 10. «Урал» 22 6 7 9 26-41 25
 11. «Тамбов» 22 7 4  11 26-27 25
 12. «Сочи» 22 6 6 10 26-28 24
 13. «Оренбург» 22 6 5 11 26-36 23
 14. «Рубин» 22 5 8 9 12-22 23
 15. «Кр. Советов» 22 6 4 12 22-29 22
 16. «Ахмат» 22 4 8 10 16-29 20

Бомбардиры: Артём Дзюба («Зе-
нит») - 13. Эльдор Шомуродов («Ро-
стов») - 11. Сердар Азмун («Зе-
нит»), Александр Соболев («Крылья 
Советов»/«Спартак») - 10.

К ВОЗВРАЩЕНИЮ БОЛЬШОЙ ИГРЫ

Александр ПАНОВ: СЕЙЧАС СНОВА СТОИТ ВОПРОС - 
ГДЕ БУДЕТ ПРОВОДИТЬСЯ ПОЛУФИНАЛ КУБКА

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Меня Семин 
приглашал в «Локомотив»

- Ситуация в «Локомотиве» 
очень напоминает 1996 год, когда 
руководители «Зенита» не продли-
ли контракт с Павлом Федорови-
чем Садыриным. Болельщики тогда 
тоже возмущались и протестова-
ли, даже грозились выйти на Двор-
цовую площадь. Тогда в ЦСКА вслед 
за Садыриным ушли три зенитов-
ца, включая вас. Сейчас кто-то по-
кинет «Локо» вслед за Семиным?

- Понятно, что уйдет тренерский 
штаб, который формировал Юрий Пав-
лович. С футболистами все сложнее. 
Раньше все-таки в контрактах не были 
прописаны громадные суммы за до-
срочное расторжение. Сейчас игро-
ки несколько раз подумают, нужны ли 
такие акции солидарности. Те, у кого 
соглашение завершается по оконча-
нии нынешнего сезона, возможно, и не 
останутся в команде при новом глав-
ном тренере. Собственно, об этом уже 
заявили руководители «Локомотива». 

- Как вы относитесь к этой си-
туации?

- Прежде всего, с большим уваже-
нием отношусь к Юрию Павловичу Се-
мину. Не секрет, что он меня пригла-
шал в свое время в «Локомотив», зво-
нил, уговаривал. Так случилось, что мы 
разминулись, но сейчас встречаемся 
на могиле Садырина. Видимо, у руко-
водителей «Локомотива» другое отно-
шение к легенде клуба. 

- Сегодня в профессиональном 
футболе действует один принцип: 
кто платит, тот и тренера назна-
чает - независимо от результатов 
и отношения болельщиков…

- Не могу согласиться с таким под-
ходом. Конечно, можно говорить о 
том, что футболисты играют для того, 

чтобы прокормить свои семьи. Только 
без болельщиков шоу не может состо-
яться. Насколько непривычно выгля-
дит даже в исполнении клубов Бун-
деслиги футбол без зрителей! Само-
му несколько раз приходилось играть 
при пустых трибунах - чувствовал себя 
очень некомфортно. Мне очень импо-
нирует английская премьер-лига. Во 
многом из-за атмосферы, которую соз-
дают болельщики. Там они влияют на 
политику руководителей клубов, вно-
ся заметную лепту в их бюджеты. На-
деюсь, и в российском футболе к это-
му придем. 

Вот в ЦСКА никогда не было 
подковерных махинаций

- Может быть, руководителям 
«Локо» стоило объяснить моти-
вы своего решения, как говорит-
ся, от «а» до «я», а не выбрасывать 
маленькие порции скандальной ин-
формации, причем далеко не всегда 
в корректной форме?

- Не могу комментировать действия 
руководителей «Локомотива». Готов 
лишь еще раз повторить: руководите-
ли ЦСКА в этом плане - образец поря-
дочности и профессионализма. Если в 
армейском клубе по какой-то причине 
решили расстаться с тренером, то объ-
ясняют это не только ему самому, но и 
через журналистов болельщикам. Так 
расставались с Валерием Газзаевым, с 
Леонидом Слуцким, с иностранными 
специалистами. Не было никаких за-
кулисных интриг и подковерных ма-
хинаций. Все было максимально чест-
но и открыто. Именно такой подход и 
привлекает болельщиков. 

- После того как было объявле-
но о предстоящем назначении Мар-
ко Николича, сразу же пришли ана-
логии с Властимилом Петржелой. 
Пришел в российский чемпионат 
европейский специалист с близким 

нам менталитетом - и начала во-
площаться мечта Виталия Леон-
тьевича Мутко о клубе европейско-
го уровня. У серба может все полу-
читься в Москве?

- Получиться может всё: от триумфа 
до провала. Другое дело, что Николи-
чу придется не только добиваться ре-
зультата, но и завоевывать признание 
болельщиков. Нельзя было просто так 
вычеркивать из истории тренера, ко-
торый добился самых больших успе-
хов с «Локомотивом». 

Для «Зенита» Иванович - находка
- Концовку чемпионата РПЛ при-

дется проводить, играя через два 
дня на третий. Какие качества при 
этом выйдут на первый план?

- Физическая готовность и харак-
тер. Плюс длинная скамейка и мотива-
ция игроков, у которых заканчивает-
ся контракт. Все прекрасно понимают, 
что в следующем сезоне возможности 
спонсоров снизятся. Рассчитывать на 
нынешние гонорары не придется. 

- В последние дни появились со-
общения о том, что «Зенит» хочет 
продлить на сезон контракт с Бра-
ниславом Ивановичем. Еще на год 
серба, которому уже 36, хватит?

- Хватит, возможно, и не на год. Для 
РПЛ Иванович - просто находка: и класс 
есть, и лидерские качества. Видно, что 
он с первых дней пребывания в «Зени-
те» завоевал авторитет у партнеров. 
Все-таки капитаном в «Челси» просто 
так не становятся. Как и в «Зените». 

- Какими видятся перспективы 
молодых защитников ЦСКА Вадима 
Карпова и Игоря Дивеева?

- Вижу, как они работают на трени-
ровках, и не сомневаюсь: ребят ждет 
хорошее будущее. Да и почивать на 
лаврах им не удастся. В академии ЦСКА 
подрастают перспективные ребята. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Загадка, почему РПЛ 
возобновится, а ФНЛ - нет

- Исполком РФС принял решение 
довести сезон до конца, будут дои-
граны и чемпионат России, и Кубок. 
Почему тогда ФНЛ и ПФЛ доигры-
вать не стали?

- Здорово, что турнир в РПЛ будет 
возобновлен, я очень рад возвраще-
нию футбола. С другой стороны, ФНЛ 
- тоже важное соревнование, там тоже 
шла борьба. И что теперь? Мое москов-
ское «Торпедо», за которое когда-то 
выступал, имело большие шансы на 
то, чтобы пробиться в Премьер-лигу 
по спортивному принципу, но теперь 
решением Исполкома РФС останет-
ся в первом дивизионе. В то же вре-
мя читал, что у «Химок», которые те-
перь получили место в РПЛ, имеются 
серьезные финансовые трудности. Так 
что получается странная ситуация - как 
коман  де без денег бороться в РПЛ?

«Торпедо» имело все шансы и воз-
можности, но это уже вопрос к тем, 
кто принимал решение на Исполкоме 
РФС. Ситуация парадоксальная сложи-
лась. Я расстроен из-за «Торпедо». Раз 
РПЛ возобновили, то и ФНЛ могли по-
зволить доиграть сезон. Видимо, дело 
в обширной географии 1-го дивизиона, 
было бы много поездок по разным ре-
гионам. Даже не знаю, как сейчас будут 
доигрывать РПЛ, ведь людям все равно 
придется ездить, а еще всех легионе-
ров надо будет закрыть на карантин на 
две недели… Пока даже не представ-
ляю, как все это будет на самом деле. Но 
нашим боссам виднее, они же работа-
ют. Знаю, что сегодня Минспорта дало 
разрешение на возобновление сезона.

Рурское дерби порадовало 
только количеством голов

- Германия уже возобновила се-
зон.

- Честно говоря, смотреть матчи 

чемпионата Германии грустно, потому 
что чувствуется, что зрителей на три-
бунах нет. Понимаю, что команды хо-
тят играть, а не сидеть на самоизоля-
ции и вхолостую тренироваться ме-
сяцами. В футболе индивидуальные 
тренировки никогда не заменят рабо-
ту с мячом в команде. Игрокам тяже-
ло просто поддерживать физическую 
форму, мяч для них главное. Одно 
дело - качать мышцы, другое - играть 
на поле. Классно, что мы можем смо-
треть футбол по телевизору, но даже 
матчи с участием дортмундской «Бо-
руссии» и мюнхенской «Баварии» сей-
час без зрителей получаются безэмо-
циональными, они лишены привыч-
ной энергетики. Скучно это было на-
блюдать, даже рурское дерби. Хоро-
шо еще, что Дортмунд в итоге забил 
«Шальке» 4 мяча, иначе было бы со-
всем тяжко это смотреть.

Такое ощущение, что мы наблюда-
ем матчи со сборов, где зрителей нет. 
Сейчас видно, что именно болельщики 
создают особую атмосферу, фон. Они 
придают матчу значимость. Германию 
увидели, посмотрим, как у нас это бу-
дет выглядеть. У нас и так чемпионат 
не самый зрелищный, а придется еще 
и без зрителей на трибунах играть. Бу-
дет скучно. И вот, например, как пере-
ломить ход матча без поддержки три-
бун? Пропустил - и уже не отыграешь-
ся. Именно трибуны заставляют биться 
до конца. Но, повторю, чемпионат надо 
доигрывать в любом случае, здорово, 
что такое решение принято. Не будет 
никаких вопросов теперь у команд, по-
тому что все решится в честной спор-
тивной борьбе.

Можно умудриться 
и отрыв в 9 очков разбазарить
- У вас есть сомнения по поводу 

того, что «Зенит» защитит ти-
тул чемпиона?

- Отрыв в 9 очков достаточно серьез-
ный, но математические шансы сохраня-
ются у преследователей. Осталось все-
го 8 матчей провести, считаю, что если 
хотя бы половину игр «Зенит» выигра-
ет, то питерцев никто не достанет. Толь-
ко представьте, что для того, чтобы до-
гнать лидера, «Локомотиву» и «Красно-
дару» надо выиграть три матча подряд, а 
питерцы при этом должны потерпеть три 
поражения. Очень сложно вообразить 
что-то подобное. Еще и по той причине, 
что «Зенит» - более крепкая и стабильная 
команда в этом сезоне. Умудриться рас-

терять можно и такое преимущество, но 
это скорее из области фантастики. С пер-
вым местом и чемпионством все более 
или менее понятно, а вот команды, кото-
рые занимают места со второго по пятое, 
еще будут вести борьбу за право сыграть 
в Лиге чемпионов.

 «Спартак» не потерял 
шансы на еврокубки

- «Спартак» расположился на 8-м 
месте. Наверное, важнее всего для 
«красно-белых» - полуфинальный 
матч Кубка России с «Зенитом».

- Считаю, что у нас (Панов открыто 
поддерживает «Спартак». - Ред.) есть 
неплохие шансы на то, чтобы и до пя-
того места в чемпионате дотянуться, 
но для этого надо исключить ошибки 
(6-я ступень также может стать евро-
кубковой при завоевании хрусталь-
ного трофея «Зенитом»). Сейчас во-
прос - где будет проводиться полуфи-
нал Кубка. Мне понятно желание «Зе-
нита» играть дома со «Спартаком», по-
тому что питерцы чаще играли на вы-
езде в этом розыгрыше. Но, с другой 
стороны, сейчас практически все рав-
но, где играть, хоть на нейтральном 
поле. Болельщиков-то ведь все рав-
но на трибунах не будет. Никакой под-
держки фанаты не окажут ни нам, ни 
«Зениту». Так что команды в одинако-
вых условиях.

В Питере во время матчей со «Спар-
таком» футболистам всегда обеспече-
на горячая поддержка, но в  полуфи-
нале её не будет. А ведь благодаря это-
му фактору «Зенит» часто одерживает 
победы, за счет яростной поддержки 
зрителей. В регламенте не прописано, 
за счет чего должен быть определен 
хозяин матча, это упущение людей, ко-
торые этот регламент писали. Это чи-
новники виноваты, теперь они долж-
ны исправить положение.

- И как все-таки надо посту-
пить?

- Со зрителями ажиотаж матч вызвал 
бы и в Питере, и в Москве. Все бы хоте-
ли увидеть такую игру. Если бы «Спар-
так» играл дома со зрителями, то «Зе-
нит» почувствовал себя ущемленным, 
матч-то принципиальный. Что теперь 
делать? Думаю, скорее всего, будет 
брошен жребий. Но, согласитесь, жре-
бий бросать - это детский сад какой-то. 
Надо было четко составлять регламент. 
В любом случае теперь один из клубов 
останется недовольным.

Константин РОМИН.
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Валерий МАСАЛИТИН: «ЗЕНИТ» ПРОИГРАЕТ 
ЭТОТ ТИТУЛ ТОЛЬКО САМОМУ СЕБЕ, 

НО СЮРПРИЗЫ НА ФИНИШЕ СЕЗОНА БУДУТ
Кокорин - первый, кому нужно уезжать в Европу. Судьба Семака в питерском клубе зависит от еврокубков

Эхо недели22 - 24 мая 2020 г.

Собеседник «Спорт уик-энда» - 
бывший нападающий московских 
ЦСКА и «Спартака» Валерий Маса-
литин.

У «Локомотива» назревают 
серьёзные проблемы

- «Зенит» - фаворит летней ча-
сти чемпионата?

- Конечно. У него большое преиму-
щество по очкам и солидный состав. 
«Зенит» вряд ли упустит первое место, 
а если упустит, то проиграет сам себе. 
Но, естественно, после длительной па-
узы, да ещё и с ограниченным перио-
дом подготовки возможны сюрпризы. 
Кто-то «выстрелит» на эмоциях, на ха-
рактере, а кто-то может пострадать из-
за травм. «Зенит» тоже начинал вторую 
часть сезона без Дзюбы - и сколько оч-
ков потерял?

- Чего ждать от «Локомотива»?
- А вот он реально рискует посы-

паться. Когда приходит новый тренер, 
в команде всегда происходят измене-
ния. Николич ещё не знает чемпионат 
России, не знает всех игроков. Пока он 
изучит их возможности, сезон уже за-
кончится. Кто-то у Николича играть бу-
дет, а кто-то - нет. У «Локомотива» на-
зревают серьёзные проблемы.

- Уход Сёмина вызвал большой 
резонанс среди болельщиков…

- Руководство приняло несправед-
ливое решение. Сёмину должны были 
дать доработать хотя бы до конца се-
зона, а потом уже можно было прово-
дить его с почестями. Юрий Павлович 
- легенда «Локомотива», он очень мно-
гое сделал для этого клуба, практиче-
ски все успехи команды связаны с Сё-
миным. Я вообще не понимаю, как ру-
ководство могло так поступить. Жизнь 
ещё покажет, кто был прав.

- Каковы, на ваш взгляд, позиции 
Семака в «Зените»?

- Для него обеспечены хорошие фи-
нансовые условия и кадровые ресур-
сы. Худо-бедно в российском чемпи-
онате он добивается результата, но в 
еврокубках - нет. Если Семак провалит 
еврокубки и в следующем сезоне, его 
могут уволить до Нового года.

Лучше играть в небольшом 
европейском чемпионате

- Верите, что кто-то из связки 
Дзюба - Азмун летом отправится 
покорять Европу?

- Я думаю, Дзюбе уже поздно это де-
лать в таком возрасте. Если уезжать в 
топовый европейский чемпионат, то в 
25, на крайний случай в 27 лет. Вот Аз-
мун сейчас в самом расцвете. Если на 
него в Европе есть спрос, то есть ре-
зон попробовать, возможно, сначала 
отдать его в аренду. А если получится 
неудачно, то забрать обратно.

- Кокорин сам анонсировал инте-
рес к нему со стороны итальянских 
клубов…

- Он первый, кому стоит уезжать 
играть за границу, учитывая его жиз-
ненную ситуацию. Для Кокорина это 
самый оптимальный вариант вырвать-
ся из порочного круга.

- А варианты с «Зенитом» и «Ло-
комотивом»?

- Ему стоит их рассматривать, если 
не получится с европейскими вариан-
тами. Уехать - это должно быть глав-
ное на уме у Кокорина. В Европе со-
всем другие условия и другая моти-
вация, там он сможет привести себя в 
порядок и избавиться от нездорового 
интереса к своей персоне.

- Ещё заговорили, что в Европу 
собрался Кузяев…

- Вопрос, куда именно. Первенство 
Финляндии или Швеции - это тоже Ев-
ропа. Но в любом случае лучше играть 
в небольшом европейском чемпиона-
те, чем сидеть в России на скамейке 
без перспектив.

С продлением Ганчаренко 
в ЦСКА поспешили

- Ходили слухи, что ЦСКА собира-
ется приобрести Деспотовича. Ар-
мейцам нужен такой форвард?

- Пока всё это несерьёзно, в духе 
«одна бабушка сказала». Давайте об-
суждать переходы, когда они уже со-
стоятся. А то уже и про Комличенко 
говорили, что он подписал контракт 
с ЦСКА и чуть ли не завтра выйдет на 
поле. Селекционная работа в клубах 
всегда идёт, но далеко не все прикид-
ки доходят до реальных переговоров.

переходные матчи. «Чертаново» и «Тор-
педо» хотели выйти в Премьер-лигу и 
могли это сделать по регламенту. Есте-
ственно, им должны были дать шанс.

- При этом у них было бы мало 
игровой практики перед «стыками».

- Но они могли тренироваться, про-
водить товарищеские матчи. А то по-
лучается, что теряется спортивный 
принцип.

- Пять замен по ходу матча - хо-
рошее нововведение?

- С одной стороны, да. Тренер по-
лучает больше манёвров, если он не 
угадал с составом, то может поменять 
почти половину игроков. Но для неко-
торых клубов пять замен - это слиш-
ком много, потому что у них мало ква-
лифицированных футболистов. 

Надо вводить потолок зарплат
- Финансовое положение из-за ко-

ронавирусного кризиса у многих рос-
сийских клубов будет не ахти ка-
кое…

- Я уже лет 15, если не больше, гово-
рю, что в нашем футболе надо вводить 
потолок зарплат. Нынешний кризис за-
тронет все команды. Думаю, Гинер по-
ступил правильно, продав акции ЦСКА 
ВЭБу - государственной компании. Не 
знаю, что будет делать в этой ситуа-
ции Галицкий. Как выкрутится «Спар-
так» - цены на нефть-то упали… Сей-
час клубы начнут либо сокращать зар-
платы высокооплачиваемым игрокам, 
либо расставаться с ними. 

- Не станет ли с потолком зар-
плат еще хуже?

- Вы смотрели чемпионат Белорус-
сии? Понятно, там в основном и стади-
оны небольшие, и команды не очень 
сильные, но футболисты стараются. 
Приедут 3-4 серьезных игрока из Ев-
ропы - и ради бога. А не приедут - зна-
чит, придётся обходиться своими си-
лами. Но ничего страшного, это будет 
наш реальный футбол. Да, возмож-
но, упадут результаты в еврокубках, 
но зато спорт у нас будет зависеть от 
экономики. Тогда получится, что если 
экономику лихорадит, то и футбол 
слабый, а когда экономика становит-
ся лучше и в ней появляются лишние 
деньги, то и футбол прогрессирует. Вот 
в Китае какой раньше футбол был? Да 
вообще мы о нем не слышали! А как 
состояние экономики улучшилось, так 
стали туда звёзд приглашать и милли-
оны им платить. Ради бога, если люди 
могут себе это позволить! Футбол дол-
жен быть взаимосвязан с экономикой. 
Когда у народа денег нет, а футболисты 
жируют, это неправильно.

Пир во время чумы
- В последние годы в России как 

раз так и было?
- Раньше народ работал и хоть 

какие-то деньги имел. Но посмотри-
те, что сейчас происходит. Людям в 
ближайшее время не до футбола, а до 
того, как бы выжить, как где-то устро-
иться на работу. А сейчас, во время 
беды, некоторые люди, которые могли 
бы реально помочь стране в этот труд-
ный момент, сами зарабатывают на 
проблеме. Я сейчас не о футболистах 
говорю. Такой пир во время чумы. Кто 
делал пожертвования, кто скидывался 
на закупку аппаратов ИВЛ, масок, ме-
дицинских костюмов, тем спасибо, но 
далеко не все это поддержали.

- «Зенит» предлагал переобору-
довать под госпиталь «Газпром- 
Арену»…

- Уже переоборудовали «Ленэкспо» 
- и что получилось? Если это респира-
торный вирус, то должны быть изоли-
рованные боксы, а там только перего-
родки поставили! Один чихнул - и все 
перезаражались, кто даже не болел.

Дмитрий НИКОЛЬСКИЙ.

- Правильно ли сделал ЦСКА, что 
продлил контракт с Ганчаренко на 
один год?

- Я думаю, не стоило так спешить. 
Надо было дать ему закончить чем-
пионат и только потом принимать ре-
шение. Потому что ЦСКА провалил ве-
сеннюю часть, и было видно, что Ган-
чаренко не справляется с этой коман-
дой, что молодые игроки не растут, у 
них застой. Видимо, руководство ре-
шило сыграть на опережение и успо-
коить Ганчаренко, чтобы он мог спо-
койно работать. Но не факт, что он до-
работает до конца своего контракта, 
если ЦСКА и дальше так будет играть.

Футболисты защищены 
от «короны» лучше других

- Как относитесь к решению Ис-
полкома РФС о доигровке РПЛ?

- Это положительный сдвиг. Пре-
кращать турнир не стоило. Всё равно 
футболистам нужна какая-то практи-
ка, чтобы готовиться, а делать это луч-
ше всего через игры. Может, осенью 
придёт вторая волна коронавируса - и 
что тогда, в сентябре мы бы не начали 
играть и в октябре тоже?

- А если начнут массово зара-
жаться футболисты?

- В таком случае чемпионат снова 
остановят. Игроки должны быть под 
медицинским контролем, регулярно 
сдавать анализы. Естественно, не всё 
так просто. В Бундеслиге тоже начина-
ли с малого: сначала - ограниченные 
тренировки, а потом потихоньку и воз-
обновился чемпионат. Игроки будут 
довольны, что они занимаются своим 
любимым делом, а не сидят по домам.

- Насколько новый коронавирус 
вообще опасен, на ваш взгляд?

- Здесь всё зависит от иммуните-
та. Я думаю, у спортсменов он должен 
быть повышен, хоть и есть мнение, что 
на пике формы иммунитет начинает 
ослабевать. В любом случае спортсме-
ны защищены от коронавируса боль-
ше, чем люди старшего возраста.

Болельщиков можно 
и пустить на трибуны

- Успеют ли команды как следует 
подготовиться к рестарту РПЛ?

- А почему нет? У них будет доста-
точно для этого времени. Игроки же на 
карантине не просто так дома сидели, 
а тренировались сами, поэтому начи-
нают не с чистого листа. В этом плане 
почти вся Европа в более-менее похо-
жем положении.

- Несколько футболистов в Гер-
мании получили травмы ещё до воз-
вращения большого футбола.

- Это вопрос дозирования нагру-
зок. Игроков надо приводить в форму 
потихоньку. Если сразу сильно их на-
гружать, то у них полетят все мышцы, 
потому что организм ещё не готов к та-
ким нагрузкам. Обычно сначала про-
ходят товарищеские матчи, где футбо-
листам дают играть по тайму или чуть 
больше. Может, через две-три недель-
ки мы как раз увидим такие матчи.

- Что думаете по поводу пустых 
трибун?

- Я смотрел игры Бундеслиги. Ко-
нечно, без зрителей совсем другой 
футбол, совсем другая атмосфера. Но 
раз в мире случилась такая беда, то 
надо подстраиваться, что ж делать… 
Хотя я всё-таки за то, чтобы болель-
щиков пускали на матчи. Естественно, 
они должны быть в масках - хорошо бы 
сделать их с клубной расцветкой. Я ду-
маю, на 30-тысячном стадионе спокой-
но можно разместить на необходимой 
дистанции 10 тысяч человек.

- Надо ли было доигрывать ФНЛ?
- Всегда лучше играть, чем не играть. 

По крайней мере нужно было оставить 
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Коронарейтинг УЕФА (21 мая)
 Заражено (чел.) Умерли Выздоровели Ком.
1. Испания 233 037 27 940 150 376 6/7
2. Англия 252 234 36 124 1 117 6/7
3. Германия 178 748 8 195 158 057 6/7
4. Италия 228 006 32 486 134 560 5/7
5. Франция 181 700 28 135 63 472 2/6
6. Португалия 29 912 1 277 6 452 0/5
7. Россия 317 554 3 099 92 681 0/6
8. Бельгия 56 235 9 186 14 988 0/5
9. Голландия 44 900 5 794 169 0/5
10. Украина 19 706 579 6 227 1/5
      США 1 562 714 93 863 294 312
      Китай 84 063 4 638 79 310
      Белоруссия 33 371 185 12 057
      Финляндия 6 493 306 5 000

Данные - на основании онлайн сервиса портала ВОЗ (ис-
следовательский университет Джонса Хопкинса, США).

ПАНДЕМИЯ. ХРОНИКА НЕСПОРТИВНОГО СРАЖЕНИЯ

ГИНЕР ВЫХОД 
ОБЯЗАТЕЛЬНО НАЙДЕТ

Область спасла столицу и московские клубы - регион разрешил тренировки. 
ЦСКА не повезло - территориально база армейцев под опекой Собянина
Уже 10 команд РПЛ получили раз-

решение на возобновление трени-
ровок, об этом сообщил директор по 
развитию РФС Максим Митрофанов 
на  пресс-конференции в Доме фут-
бола. Среди допущенных на днях клу-
бов - ЦСКА, «Локомотив», «Динамо», 
«Спартак», «Рубин», «Крылья Советов» 
и «Уфа». «Зенит», «Ростов» и «Красно-
дар» получили разрешения ранее.

За сухой информацией от функцио-
нера стоит целая коллизия вокруг одо-
брения на тренировки для московских 
клубов. Судя по количеству заболев-
ших и умерших в столице, ослабления 
антивирусного режима ждать в Мо-
скве не скоро. В связи с этим, как толь-
ко пошли сообщения о послаблениях 
в регионах, столичные команды завол-
новались: они явно не успеют набрать 
форму к рестарту чемпионата.

Так родилось письмо генеральных 
директоров московских футбольных 
клубов ЦСКА, «Динамо», «Локомоти-
ва» и «Спартака» в РФС и РФПЛ о на-
рушении спортивного принципа под-
готовки команд к возобновлению се-
зона. Роман Бабаев, Юрий Белкин, Ва-
силий Кикнадзе и Томас Цорн просили 
союз и лигу обеспечить равные усло-
вия для подготовки команд, посколь-
ку «Зениту», «Ростову» и «Краснодару» 
власти уже разрешили тренировать-
ся, а в Москве это запрещено как ми-
нимум до 1 июня. Неужели ограничен-
ные в работе московские клубы под-
талкивали РФС на запрет для осталь-
ных на тренировки? Фантазировать 
на эту тему можно долго, но разреши-
лось почти все достаточно неожидан-
но: власти Московской области откры-
ли возможность для тренировок.

Дело в том, что базы трех команд из 
четырех подписавшихся под письмом 
находятся именно в Московской об-
ласти: Новогорск для «бело-голубых», 
Баковка у путейцев… «Спартак» при 
Тедеско стал тренироваться в Туши-
не, но у «красно-белых» есть еще база 
в Тарасовке - тоже возможность пере-
ехать из столицы в область и там обе-
спечить безопасность режима и со-
блюдение запрета властей. Пока по-
страдавшим в этой ситуации выглядит 
лишь ЦСКА - его база в Ватутинках, а 
это сейчас Новая Москва. Несправед-
ливо? Конечно! Но это издержки коро-
навирусного режима и его ограниче-
ний в столице. А оставшаяся в одино-
честве команда Евгения Гинера выход, 
конечно, найдет…

Евсеев возглавил борьбу. С комарами
«Уфа» одной из первых в РПЛ нача-

ла тренировки: клуб нашел прекрас-
ную базу для учебно-тренировочного 
сбора в Челябинской области в городе 
Аше, где находится уже с 18 мая. Гости-
ница, баня, два поля, стадион - Вадим 
Евсеев очень доволен стартом двухне-
дельной работы на местном спортком-
плексе «Металлург». По названию по-
нятно, кто вложил деньги. 

Надо заметить, что, в отличие от 
Евсеева-футболиста, тренер Евсеев 
достаточно разговорчив, и с юмором у 
него все в порядке. В своем инстаграме 
Вадим так описал первую тренировку: 
«Поработали сегодня ударно. Но есть 
и проблема. Серьезная. Комары. Воз-
главил с помощью нашего штаба борь-
бу с этими врагами человечества. Меня 
они боятся. А ребят жалко. Про резуль-
таты тестов на COVID вы уже, наверное, 
в курсе. У всей команды - отрицатель-
ные. Соблюдали самоизоляцию, хоро-
ший иммунитет. Так что работаем поч-
ти в полном составе. Ждем, когда подъ-
едут оставшиеся легионеры». 

«Этот COVID явно 
из лаборатории вышел»

Заслуженный 
врач РФ Савелий 
Мышалов, 24 года 
проработавший 
со сборной СССР и 
России по футбо-
лу при десяти на-
ставниках (от Гав-
риила Качалина 
до Павла Садыри-
на), а затем, с 1994 
по 2016 гг. являв-
шийся врачом мо-
сковского «Локо-
мотива», оценил в 
эфире «Матч ТВ» 
эффективность ан-
тивирусного про-
токола, разрабо-

танного специалистами РФС для про-
должения чемпионата и Кубка России. 
И высказался о происхождении виру-
са. Опытнейший врач уверен: эта бо-
лезнь искусственного происхожде-
ния: «Лабораторного происхождения 
этот коронавирус. Слишком уникаль-
ные у него характеристики, слишком 
прилипчивый и неубиваемый», - ци-
тирует «Матч ТВ» мнение специалиста.

Возникает естественный вопрос: из 
каких лабораторий тогда произошла 
утечка? Из китайских или американ-
ских, как указывали некоторые СМИ? 
Хорошо хоть наши ученые вне подо-
зрений. Даже британские СМИ, тща-
тельно ищущие соринку в российском 
глазу, на сей раз не изобрели повода 
для обвинений.

Привес - 7 кг. Как тренироваться?
Украинский полузащитник «Ман 

Сити» Александр Зинченко рассказал 
телеканалу «Футбол 1» о некоторых не-
ожиданных последствиях большой па-
узы в футболе. Нет, мы не о резко воз-
росшей вероятности травм. Домашнее 
заточение привело ряд одноклубни-
ков Зинченко к другой проблеме.

«Когда я уезжал после своего те-
ста на заражение, увидел одноклуб-
ника Лероя Сане, - цитирует Зинченко 
Sportbox. - Сначала я его не узнал, по-
думал - это наш водитель автобуса. С 
весом у Лероя явные проблемы. Ска-
зали, что у него плюс семь килограм-
мов! В воскресенье мы должны при-
ступить к тренировкам в группе. Прав-
да, я теперь сомневаюсь, что с весом у 
всех будет хорошо».

Так что продлись пауза еще пару-
тройку месяцев в случае отмены сезо-
на, то, может, Лерой Сане уже стал бы 
похож не на водителя, а на повара. Это 
еще одно неизбежное следствие про-
стоя. Хотя нападающего сборной Гер-
мании трудно назвать непрофессио-
налом. Просто без привычных нагру-
зок многие начнут сильно прибавлять 
в весе - это просто неизбежно. Причем 
почему-то кажется, что в наших коман-
дах игроков с лишним весом будет точ-
но не меньше, чем в «Манчестер Сити». 

Американцы сочувствуют Хабибу
Американский портал Yahoo Sports 

тоже сообщил о болезни Абдулмана-
па Нурмагомедова - отца и давнего 
тренера Хабиба. Старший Нурмагоме-
дов находится сейчас в Москве в со-
стоянии искусственной комы: вирус 
дал осложнение на сердце. Менеджер 
Хабиба Али Абдель-Азиз в интервью 
ESPN рассказал, что Президент Путин 
обещал Нурмагомедову, что его отец 
получит наилучшую медицинскую по-
мощь из возможных. По словам менед-
жера, с вирусом столкнулись 20 близ-
ких родственников бойца, некоторые 
из них умерли.

Американские читатели Yahoo вот 
как обсуждают эти новости: «Мне чер-
товски жаль этого парня - пусть его 
отец выздоравливает побыстрее!», 
«Пожалуйста, Конор, только ты в это не 
лезь». Некоторые злорадствуют: «Не 
удивлюсь, если в России сейчас боль-
ше случаев китайского вируса, чем в 
любой другой стране мира - они врут 
не хуже китайцев, и там к тому же еще 
и чертовски холодно».

Ну а сам вирус, несмотря на все 
страсти, потихоньку все же отступа-
ет в некоторых регионах. За 4 дня, со-
ставивших перерыв между выхода-
ми очередных номеров нашей газе-
ты, в Китае вообще никто не умер от 
COVID-19, в соседней Финляндии скон-
чались от коронавируса всего 8 чело-
век, а в сильно пострадавшей Фран-
ции цифры уже тоже не столь пугаю-
щи - 24 смерти с понедельника.
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ОЛИМП - ФНЛ. ПЕРВЕНСТВО РОССИИ. 1-й дивизион

«ХИМКИ» ВЫЙДУТ В РПЛ, 
ЕСЛИ НАЙДУТ ИНВЕСТОРОВ ЗА 10 ДНЕЙ

Министр спорта Московской об-
ласти Роман Терюшков назвал сро-
ки поиска инвесторов для «Химок», 
чей выход в РПЛ оказался под угро-
зой. Напомним: подмосковный 
клуб на момент приостановки сезо-
на в ФНЛ занимал второе место в та-
блице и по итогам решения недав-
него Исполкома РФС вместе с ли-
дером турнира «Ротором» получил 
право повышения в классе. Однако 
позднее появилась информация, 
что команда может остаться в ФНЛ 
или даже опуститься в ПФЛ.  

«Ситуация тяжёлая, потому что сей-
час все деньги идут на поддержку ме-
диков и формирование коечного фон-
да. Конечно, в такой ситуации без инве-
сторов выходить в Премьер-лигу мы бы 
не хотели. Сейчас мы проговариваем с 
инвесторами этот вопрос - если полу-
чится утвердить до конца мая финанси-
рование, будем играть в Премьер-лиге, 
если нет - останемся в ФНЛ.

Думаю, здесь ничего страшного нет, 
если ещё год поиграем в ФНЛ. Если в 
следующем году выйдем в Премьер-
лигу, значит выйдем. Если найдём ин-
весторов, то клуб уже будет частным, 
а не бюджетным. Если он останется на 
бюджете, то будет играть в ФНЛ», - ци-
тирует Терюшкова ТАСС.

Член наблюдательного совета «Хи-
мок» Александр Волнушкин проанали-
зировал финансовые проблемы под-
московного клуба и вероятность уча-
стия в следующем сезоне в высшем 
дивизионе российского футбола. 

- Времени для прохождения ли-
цензирования и предоставления фи-
нансовых гарантий остается немно-
го, - сказал Волнушкин в разговоре с 
«Матч ТВ». - Надо в районе 400 милли-
онов, чтобы хотя бы в нижней части та-
блицы за что-то бороться. А денег нет. 
Мне прекрасно известно, что по се-
годняшней ситуации клуб за 5 меся-
цев израсходовал средства, которые 
были зарезервированы на год. Я не 
знаю, что будет дальше. Предполагаю, 
что ПФЛ - это лучший вариант…

Как стало известно, «Химки» могут 
объединиться с выступающей в Олимп-
ПФЛ московской «Родиной». Сообщает-
ся, что в этом случае «Химки» с вероят-
ностью в 90% продолжат выступление 

в ФНЛ, ещё 10% - на то, что клуб зая-
вится в РПЛ. Владельцем «Родины» яв-
ляется Сергей Ломакин, который был 
основателем «Пятёрочки» и владеет 
Fix Price. Бизнесмен - КМС по футболу. 
Переговоры с ним ведутся.

«Алания» или 
«Долгопрудный»?

Отметим, что сейчас в ФНЛ рассма-
тривается вопрос о включении в со-
став участников первенства-2020/21 
команды ПФЛ, финишировавшей в 
своей географической зоне на втором 
месте. Это может произойти в том слу-
чае, если в лигу заявится нечётное ко-
личество клубов.

Напомним: ранее Исполком РФС 
принял решение, что из ФНЛ никто не 
будет вылетать и при этом в неё зайдут 
лидеры пяти зон второго дивизиона - 
брянское «Динамо», «Велес», «Акрон», 
«Волгарь» и омский «Иртыш». По со-
стоянию на сегодняшний день при 
условии, что все пройдут лицензиро-
вание, в турнире должны стартовать 
22 клуба. Президент ФНЛ Игорь Ефре-
мов в эфире «Матч ТВ» назвал это ко-
личество максимально допустимым.

Если же команд будет 19 или 21, 
то во избежание рваного календаря 
в ФНЛ могут включить «Аланию» или 
«Долгопрудный», которые заняли вто-
рые места в группах «Юг» и «Запад» со-
ответственно и подали документы на 
лицензирование для первого дивизи-
она.

Отметим, что в регламенте пер-
венства не предусмотрено, кому в та-
кой ситуации отдавать предпочтение. 
У «Алании» выше процент набранных 
очков. Но при этом как быть, если в 
ФНЛ не допустят «Велес», вслед за ко-
торым «Долгопрудный» финишировал 
на «Западе»?.. Старт нового первен-
ства ФНЛ намечен на 2 августа.

Ещё раз о «стыках» 
и «Турнире четырёх»

Президент ФНЛ Игорь Ефремов 
рассказал, почему не состоятся стыко-
вые матчи с клубами РПЛ, отмена ко-
торых рассматривается частью фут-
больного сообщества как шаг неспра-
ведливый в отношении московских 
клубов «Торпедо» и «Чертаново», ко-

торые на момент приостановки сезо-
на в первом дивизионе занимали тре-
тье и четвёртое места соответственно.     

- Не хочу углубляться в юридиче-
скую казуистику. Как вы знаете, пра-
ва и все нюансы, связанные со стыко-
выми матчами, - это прерогатива не 
Премьер-лиги или ФНЛ, а РФС. 

Стыковые матчи можно играть 
только лишь после финала Кубка, ко-
торый стоит 25 июля. 26-го, 27-го - 
играть нельзя, 28-го - нужно сыграть 
один стыковой матч, потом следую-
щий можно сыграть 1 августа, а 2 ав-
густа начинается чемпионат. Все пре-
красно понимают, что существует 
определённая несправедливость, но 
существуют вещи, которые мы не мо-
жем реализовать, потому что это не-
возможно.

- Почему бы не сыграть турнир с 
участием четырёх команд?

- В самом начале в рабочей группе 
была выдвинута такая идея. Но, про-
анализировав все ситуации, в том чис-
ле с юридической точки зрения, по-
нятно, что провести такой турнир воз-
можно только в случае, если аннули-
ровать соревнования, которые прош-
ли в количестве 27 туров. Возникает 
масса юридических вопросов.

Если мы говорим о четырёх коман-
дах, то апеллируем к таблице, которая 
сейчас есть. Но если мы её аннулиро-
вали, то гипотетически любая коман-
да может участвовать в таком турни-
ре. На мой взгляд, участие в любом со-
ревновании - это добрая воля команд. 
Почему-то никто не спрашивает «Ро-
тор» или «Химки» об участии в этом 
турнире.

- То есть со стороны «Ротора» 
или «Химок» было бы полным пра-
вом отказаться от участия в до-
бровольном стыковом турнире, 
если он не предусмотрен регламен-
том?

- Всё, что не охвачено регламен-
том, не поддается юридической оцен-
ке. Чтобы говорить об этом турнире, 
нужно аннулировать 27 туров. Даль-
нейший вопрос: есть рекомендации 
ФИФА по контракту. Они касаются те-
кущих соревнований, а не какого-то 
нового турнира. Это тоже аргумент се-
рьёзный, - сказал Ефремов.

УКРАИНА. ПРОЕКТ РЕСТАРТА

ПОСЛЕ КАРАНТИНА: В КИЕВСКОМ 
«ДИНАМО» - ПЯТЬ ТРАВМ 

Нынешний сезон в Шотландии не 
будет доигран, сообщается на сай-
те национальной профессиональной 
футбольной лиги. По итогам совеща-
ния между лигой и входящими в её со-
став клубами было принято решение, 
что провести оставшуюся часть чем-
пионата невозможно, в связи с чем он 
был завершён досрочно.

Итоговые положения команд в тур-
нирной таблице были рассчитаны по 
средним показателям очков за матч 
на момент приостановки соревнова-
ний в марте. Таким образом, чемпи-
онский титул достался «Селтику», фи-
нишировавшему с 13-очковым отры-
вом от ближайшего преследователя в 

лице «Рейнджерс». Аналогичные меры 
были приняты во втором и третьем по 
силе дивизионах Шотландии.

Руководство футбольной ассоциа-
ции Уэльса также приняло решение о 
досрочном завершении чемпионата. 
Сезон завершён во всех четырёх диви-
зионах. При подведении итогов учиты-
валось среднее число набранных клу-
бами очков, так как они провели раз-
ное количество матчей. Чемпионом 
Уэльса впервые стал «Коннас Куэй», в 
26 турах набравший 56 очков, что со-
ставило 2,15 очка за матч.

Ранее досрочно завершены чемпи-
онаты Бельгии, Нидерландов и Фран-
ции.

Клубы УПЛ получили новый проект 
календаря. Рестарт сезона - 30 мая, за-
ключительный тур - 19 июля. В эти 
сроки, примерно за 50 дней, команды 
проведут каждая по девять матчей. Бу-
дет завершён и розыгрыш Кубка. По-
луфинальные матчи календаря плани-
руется провести 24 июня, а финал Куб-
ка - 25 июля. Плей-офф матчи за право 
сыграть в Лиге Европы будут проведе-
ны 29 июля и 1 августа.

Однако другая новость представ-
ляется куда более существенной, и 
её обязательно надо взять на замет-
ку нашим клубам. Сразу несколько 
игроков киевского «Динамо» травми-
ровались после выхода из каранти-
на и возобновления тренировок. «У 
нас есть инсайд, - рассказали ведущие 
шоу «ТаТоТаке», слова которых приво-
дит sport.ua. - В команде началась эпи-
демия травм. Аж 5 игроков получили 
повреждения, мы знаем имена трёх.

Во-первых, Николай Шапарен-
ко - какая-то мышечная травма. Во-
вторых, Никита Бурда, у него не ре-
цидив, а воспаление мениска, он вы-
был на несколько недель. Третий - это 

Виктор Цыганков, который себе что-
то повредил, растянул мышцу и вер-
нётся только в середине июня. Такое 
впечатление, что Алексей Михайли-
ченко снова начал гонять команду, 
которая только вышла из карантина 
и оказалась не готовой к таким на-
грузкам». Напомним: киевский клуб в 
первом после карантина туре сыгра-
ет с «Шахтёром».

Главный санитарный врач Украи-
ны Виктор Ляшко рассказал, что мат-
чи со зрителями будут разрешены не 
раньше июля. «Что может помешать 
сейчас доиграть чемпионат Украины? 
Таких индикаторов четыре: больше 
восьми случаев на 100 тысяч населе-
ния в конкретном населённом пункте, 
больше 50% занятости заражёнными 
коек, которые отведены для больных 
COVID-19, определённый показатель 
тестирования и показатель R - опре-
деление прироста заболеваемости за 
последние семь дней. Если эти факто-
ры начнут возрастать, мы вернёмся к 
ужесточению карантина», - приводит 
слова Ляшко сайт телеканалов «Фут-
бол 1/Футбол 2».

С 19 мая клубы АПЛ возобнови-
ли тренировки на своих базах. Заня-
тия проходят с ограничениями - фут-
болисты смогут работать в небольших 
группах, соблюдая дистанцию. Глав-
ный тренер «Ливерпуля» Юрген Клопп 
отметил: «Был на седьмом небе от сча-
стья, когда узнал, что мы возвращаем-
ся к тренировкам. На этой неделе мы 
прошли тестирование на коронавирус 
и всё ещё ожидаем результатов. Если 
все они будут отрицательными, мы 
сможем начать тренироваться в пол-
ноценном составе», - приводит слова 
Клоппа официальный сайт «красных». 

Противоположное мнение по по-
воду предстоящего рестарта сезона 
вновь высказал защитник «Тоттенхэма» 
Дэнни Роуз - тот самый, который при-
знался ранее в том, что ему плевать на 
моральный дух нации. На сей раз он 
посетовал на то, что те, кто предлагает 
футболистам скорее вернуться на поле, 
относится к ним, как к морским свин-
кам или лабораторным крысам. 

Уже вскоре после этого АПЛ опу-
бликовала результаты первого этапа 
тестирования футболистов и сотруд-
ников клубов - всего 748 человек, о 
котором говорил Юрген Клопп. Были 
выявлены шесть положительных ре-
зультатов теста на COVID-19 у предста-
вителей трёх клубов АПЛ. Три из ше-
сти случаев заражения коронавиру-
сом в премьер-лиге пришлись на «Уот-
форд». Капитан этой команды напада-
ющий Трой Дини  сообщил, что не на-
мерен возвращаться к тренировкам. 

«Я просто сказал: «Если вы не зна-
ете подробностей о вирусе, почему я 
должен рисковать? Для заражения ну-
жен всего один человек. Я не хочу не-
сти это домой - моему сыну пять меся-
цев, и у него были проблемы с дыхани-
ем. Не хочу, чтобы он был в опасности. Я 
потерял папу, бабушку, дедушку… Я по-
терял более или менее всех, кто мне до-
рог. Для меня это более важно, чем не-
сколько фунтов в кармане», - цитирует 
Дини BT Sport со ссылкой на Talk the Talk.

Часть футболистов «Уотфорда» так-
же решили не выходить на трениров-

как минимум на неделю.
Ранее министр спорта Италии Вин-

ченцо Спадафора отложил возобнов-
ление командных тренировок из-за 
неготовности медицинского протоко-
ла. Клубы выступили против пункта, 
в котором шла речь о принудитель-
ном карантине для команды в случае 
инфицирования одного из футболи-
стов. Спорный момент улажен. Теперь 
в случае обнаружения коронавируса 
у одного из игроков его поместят на 
карантин, а остальная часть команды 
сможет продолжить тренировки при 
условии усиленного тестирования.

Отметим, что Федерация футбо-
ла Италии определила формат завер-
шения сезона Серии «А» и других лиг, 
если итальянский чемпионат снова бу-
дет прерван из-за пандемии корона-
вируса. В этом случае все лиги будут 
доиграны в формате короткого плей-
офф. В плеф-офф за первенство будут 
участвовать команды из верхней ча-
сти таблицы. С помощью матчей на вы-
лет определятся клубы, которые выле-
тят в низшие дивизионы.

Если будет принято решение об 
окончательном завершении турниров, 
то команды распределят по местам, 
используя корректирующие коэффи-
циенты. Сезон-2019/2020 планируется 
доиграть к 20 августа. Начало следую-
щего сезона намечено на 1 сентября. 

БЕЛОРУССИЯ

Коронавирус выбил четверых
Гродненский «Неман», занимаю-

щий 11-е место в таблице чемпио-
ната, в матче 10-го тура неожиданно 
обыграл жодинское «Торпедо-БелАЗ», 

ку. Согласно протоколам о возобнов-
лении АПЛ, клубы не могут принудить 
игроков тренироваться или играть, 
если они опасаются за своё здоровье. 
Тем временем стало известно: «Лидс» 
и «Вест Бромвич», лидирующие во вто-
ром дивизионе английского футбола, 
выйдут в АПЛ, если сезон в Англии бу-
дет завершён досрочно, отмечается на 
официальном сайте английской фут-
больной лиги (EFL). При этом сообща-
ется, что третья путёвка в АПЛ при лю-
бых вариантах будет разыграна, как и 
всегда ранее, в плей-офф.

ИСПАНИЯ

Примера ориентируется 
на 12 июня

Президент Примеры Хавьер Тебас 
прокомментировал возобновление 
сезона чемпионата Германии по фут-
болу, а также назвал ориентировоч-
ную дату рестарта Ла Лиги. «Я поздра-
вил генерального директора Бундес-
лиги. Они проделали очень важную 
работу, и я очень горжусь ими. Это 
пример для подражания. Хочу, чтобы 
возобновление чемпионата Испании 
случилось как можно скорее. Мы ори-
ентируемся на 12 июня. 

Проблемы болельщиков больше не 
существует в этой ситуации. Игроки 
должны быть сосредоточены. Каждый 
новый этап позволяет нам быть с боль-
шим количеством людей, и мы долж-
ны быть осторожны. С нашими мерами 
безопасности практически невозмож-
но заразиться на тренировках», - цити-
рует Тебаса Goal. 

ГЕРМАНИЯ

Нойер продлил 
контракт с «Баварией»

Вратарь «Баварии» Мануэль Нойер 
продлил до лета 2023 года контракт с 
мюнхенским клубом. Таким образом, к 
моменту истечения нового соглаше-
ния Мануэлю будет 37 лет. Голкипер 
перешёл в «Баварию» из «Шальке-04» 
в 2011 году.

Между тем в вынесенном матче 26-го 
тура «Байер» благодаря дублю Кая Ха-
вертца в Бремене разгромил «Вердер» 
- 4:1. После этой победы клуб из Левер-
кузена с 50 очками закрепился на 5-м 
месте. «Вердер» с 18 очками находится 
в зоне вылета. 

«Вердер» - «Байер» - 1:4
Голы: Хаверц, 28 (0:1). Гебре Селассие, 

30 (1:1). Хаверц, 33 (1:2). Вайзер, 61 (1:3), 
Демирбай, 78 (1:4).

Матчи 27-го тура пройдут 22-24 
мая. Они начнутся с минуты молчания 
в память о жертвах пандемии корона-
вируса. 
    И В Н П М О
 1. «Бавария» 26 18 4 4 75-26 58
 2. «Боруссия» Д 26 16 6 4 72-33 54
 3. «Боруссия» М 26 16 4 6 52-31 52
 4. «Лейпциг» 26 14 9 3 63-27 51
 5. «Байер» 26 15 5 6 49-31 50
 6. «Вольфсбург» 26 10 9 7 36-31 39
 7. «Фрайбург» 26 10 7 9 35-36 37
 8. «Шальке» 26 9 10 7 33-40 37
 9. «Хоффенхайм» 26 10 5 11 35-46 35
 10. «Кельн» 26 10 3 13 41-47 33
 11. «Герта» 26 8 7 11 35-48 31
 12. «Унион» 26 9 3 14 32-43 30
 13. «Айнтрахт» Ф 25 8 4 13 39-44 28
 14. «Аугсбург» 26 7 6 13 37-54 27
 15. «Майнц» 26 8 3 15 36-55 27
 16. «Фортуна»  26 5 8 13 27-50 23
 17. «Вердер» 25 4 6 15 28-59 18
 18. «Падерборн» 26 4 5 17 30-54 17

Бомбардиры: Роберт Левандовски 
(«Бавария») - 26. Тимо Вернер («Лейп-
циг») - 21.

ИТАЛИЯ

Запасной вариант 
- формат плей-офф

Премьер-министр Италии Джузеп-
пе Конте подписал указ о запрете на 
проведение спортивных мероприятий 
в стране до 14 июня. При этом реше-
ние может быть пересмотрено с учё-
том дальнейшего хода распростране-
ния коронавируса. Таким образом, ре-
старт чемпионата Италии, который за-
планирован на 13 июня, будет отложен 

располагающееся на втором месте, - 
3:1. Отметим, что до встречи с «Тор-
педо» гродненская команда проигра-
ла два матча подряд, а жодинцы не 
уступали в шести турах кряду. Одна-
ко было одно обстоятельство, кото-
рым может быть объяснён сенсаци-
онный результат. 

Накануне у двух игроков «Торпедо» 
- вратаря Владимира Бушмы и полуза-
щитника Михаила Афанасьева - был 
диагностирован коронавирус. Под по-
дозрением находились ещё два фут-
болиста основного состава: защитник 
Максим Бордачёв и хавбек Андрей Ха-
чатурян. Все эти футболисты участия в 
матче с «Неманом» не принимали.

Матч 10-го тура
«Гродно» - «Торпедо-БелАЗ» - 3:1
Голы: Юсов, 10 (0:1). Рассадкин, 43 

(1:1). Жуковский, 69 - пенальти (2:1). Ма-
рушич, 89 (3:1).
    И В Н П М О
 1. БАТЭ 10 7 1 2 22-10 22
 2. «Торпедо-БелАЗ» 10 5 3 2 13-8 18
 3. «Энергетик-БГУ» 9 6 0 3 12-9 18
 4. «Слуцк» 9 5 1 3 15-14 16
 5. «Шахтер» 9 4 3 2 11-3 15
 6. «Ислочь» 9 5 0 4 11-13 15
 7. «Рух» 9 3 4 2 7-5 13
 8. «Динамо-Брест» 10 4 1 5 13-13 13
 9. «Динамо-Минск» 9 4 0 5 12-10 12
 10. «Витебск» 9 3 3 3 7-9 12
 11. «Неман» 9 3 2 4 12-12 11
 12. «Славия» 9 3 2 4 10-14 11
 13. «Городея» 9 3 2 4 6-10 11
 14. «Минск» 8 3 1 4 12-16 10
 15. «Смолевичи» 9 0 4 5 6-14 4
 16. «Белшина» 9 0 3 6 7-16 3

КАПИТАН «УОТФОРДА» 
ОТКАЗАЛСЯ ОТ ТРЕНИРОВОК

КОРОТКО
В ИЮЛЕ - УЖЕ СО ЗРИТЕЛЯМИ? 

ТУРЦИЯ. Президент Федерации футбола Турции Нихат Оздемир отметил, что 
июльские матчи чемпионата страны могут уже пройти со зрителями. Сезон в 
чемпионате Турции будет возобновлён 12 июня.

ИРАН. Чемпионат возобновится после окончания священного месяца Ра-
мадан, сообщает Tehran Times, заявил президент страны Хасан Роухани. Сооб-
щается, что матчи будут проходить при пустых трибунах. «Обсудили, как можно 
до играть сезон, раз руководители Ла Лиги, Серии «А» и Бундеслиги собираются 
это сделать. У нас осталось девять недель, а завершить сезон мы можем за шесть 
недель. У команд будет три недели на подготовку к рестарту», - прокомментиро-
вал заместитель министра здравоохранения Ирадж Харирчи. 

«ЕВРОПЕЙСКИЙ КУБОК СОЛИДАРНОСТИ». «Интер» на своём официаль-
ном сайте сообщил об организации совместного турнира с «Реалом» и «Бавари-
ей». Соревнования пройдут в 2021 году и будут носить название «Европейский 
Кубок солидарности». Прибыль от проведения турнира пойдёт на поддержку 
медицинских учреждений. Точные даты матчей пока неизвестны. В ходе турни-
ра все три команды сыграют друг с другом в своих городах. В Мадриде пройдёт 
матч «Реала» с «Интером», в Милане - «Интера» с «Баварией», а в Мюнхене - «Ба-
варии» с «Реалом». 
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БАСКЕТБОЛ. 

АЛЕКСЕЙ ШВЕД ОТКАЗАЛ КИТАЙСКОМУ КЛУБУ
Агент потенциального новичка «Зенита» решил рассмотреть «все варианты»  

Сообщение Eurohoops о том, что 
разыгрывающий «Химок» и сборной 
России Алексей Швед, контракт кото-
рого с подмосковным клубом истекает 
нынешним летом, попал в поле зрения 
«Зенита», вызвало всплеск интереса 
других претендентов на баскетболи-
ста. Как стало известно, не названный 
китайский клуб прозондировал почву 
для переговоров. Об этом рассказал 
агент Обрад Фимич, представляющий 
интересы игрока, который летом 2020 
года станет свободным агентом.

«В последние несколько дней было 
много спекуляций относительно буду-
щего Алексея Шведа. Ни для кого не 
секрет, что он выходит на рынок сво-
бодных агентов как один из лучших 
игроков за пределами НБА. Несколь-
ко клубов звонили, чтобы узнать о 
его доступности. Недавно мы откло-
нили предложение из Китая на се-
зон-2020/21. Швед чувствует себя ком-
фортно с «Химками». Но, прежде чем 
мы решимся на какой-либо шаг, мы 
рассмотрим все варианты и примем 
правильное решение для Алексея», - 
приводит слова Фимича Sportando.

Таким образом, в Поднебесную ли-
дер «Химок» не уедет, что повышает 
шансы «Зенита» на приобретение Шве-
да при сохранении интереса к игроку. 
Напомним, что летом 2015 года Алек-
сей вернулся из НБА в Россию и стал 
самым высокооплачиваемым игроком 
Евролиги. 

На момент приостановки сезона в 
этом турнире Швед набирал 21,4 очка, 
а в Единой лиге ВТБ - 22,4 очка в сред-
нем за игру. К этим цифрам мы, впро-
чем, привыкли. Два года назад Алек-
сей стал обладателем приза имени 
Альфонсо Форда как самый результа-
тивный игрок сезона-2017/18 Евроли-
ги. Серия с «16+» баллов в графе ре-
зультативности составила 29 матчей 
подряд. Швед стал первым россий-
ским игроком в истории, кому доста-
лась эта награда.

«Нельзя исключить, что 
клубов станет меньше»

Генеральный директор «Зенита» 
Александр Церковный считает, что 
приостановка сезона из-за пандемии 
коронавируса может привести к ис-
чезновению некоторых клубов. «Впол-
не логично, что финансовые потери, 
которые понесли клубы всех уровней, 
неизбежно должны привести к опти-
мизации контрактов большинства 
игроков. 

В меньшей степени это коснется 
«штучного товара» - баскетболистов 
топ-уровня, а также тех, у кого, наобо-
рот, были невысокие контракты. Так-
же, к сожалению, нельзя исключить, 
что клубов станет меньше, а значит, 
предложение будет превышать спрос.

Что касается «Зенита», то пока не 
будет понимания, в каком европей-
ском турнире мы будем участвовать 
на следующий год и каков уровень на-
шего бюджета, нет смысла говорить о 
подписании новых игроков и продле-
нии действующих контрактов», - ска-
зал Церковный «Известиям».

Германия: дезинфекция 
каждый раз, когда мяч 

улетел на два метра
Тем временем «Жальгирис» объя-

вил о возобновлении тренировок по-
сле приостановки сезона из-за панде-
мии коронавируса. Пришла оптими-
стичная новость из Германии. Руко-
водство немецкого баскетбола офи-
циально подтвердило информацию о 
возобновлении чемпионата страны. 
Сезон будет доигран в Мюнхене с 6 по 
28 июня со строжайшими мерами без-
опасности, сообщает Sport1. 

Все матчи пройдут при пустых три-
бунах. Баскетболисты будут дважды в 
неделю проходить тест на коронави-
рус. Жить им придётся по одному че-
ловеку в номерах специально выку-
пленных гостиниц. При этом в гости-
ницах не смогут проживать более 22 
человек, а контакты с семьёй и друзья-
ми будут запрещены. Паркет будет по-
стоянно дезинфицироваться, а мяч бу-
дет проходить дезинфекцию каждый 
раз, когда будет вылетать за пределы 
площадки дальше чем на два метра.

А вот израильская лига рассматри-
вает возможность переноса рестарта 
сезона-2019/20. Сообщается, что не-
сколько команд, выступающих в чем-
пионате Израиля, попросили лигу пе-
ренести возобновление сезона на не-
сколько дней, так как не все игроки 
вернулись в расположение клубов. Из-
начально планировалось, что к 17 мая 

все игроки, покинувшие территорию 
Израиля во время паузы из-за панде-
мии коронавируса, должны вернуться 
в страну. С 17 мая клубы были обяза-
ны уйти на двухнедельный карантин. 
Игры должны возобновиться в июне.

Рестарт сезона в Евролиге: 
нужны голоса 6 клубов из 11 

25 мая Евролиге предстоит принять 
решение о целесообразности возоб-
новления сезона. Если будет принято 
положительное решение, планирует-
ся провести оставшиеся матчи турни-
ра в одном городе и без зрителей. Как 
сообщает AS, в голосовании примут 
участие 11 клубов, обладающих ли-
цензией категории «А». Такими клуба-
ми являются «Анадолу Эфес», «Баско-
ния», ЦСКА, «Барселона», «Фенербах-
че», «Маккаби», «Милан», «Олимпиа-
кос», «Панатинаикос», «Реал» и «Жаль-
гирис». 

Перед голосованием клубы должны 
будут представить свои варианты воз-
обновления сезона, в том числе и мест 
проведения матчей. Для принятия ре-
шения за него должно будет проголо-
совать большинство - минимум 6 ко-
манд. При этом 18 команд из 10 разных 
стран должны будут одобрить приня-
тое решение в тот же день.

Рассматривая вариант, при кото-
ром сезон будет возобновлён, заслу-
женный тренер России Дмитрий Ша-
кулин заметил, что для этого необхо-
димо дать игрокам около месяца на 
вхождение заново в необходимый 
игровой ритм. 

«Возрастные баскетболисты обыч-
но тренируются на автопилоте. Они 
настраивали свой организм годами - 
знают своё меню, калорийность, свою 
энергозатратность. И сейчас выпали 
из этого ритма. Или представьте дру-
гую ситуацию. Ты молодой парень, ко-
торый начал подключаться к основной 
команде. Только привык к определён-
ной системе, переварил много инфор-
мации. Сейчас же всё забудется, и по-
сле возобновления тренировок при-
дётся начинать учить все комбинации 
и перемещения практически с чисто-
го листа. 

Ведь в баскетболе самое важное 
- оказаться в нужное время в нуж-
ном месте. Поэтому могу сказать, что 
на подготовку к рестарту надо зало-
жить минимум четыре недели группо-
вых тренировок. За это время следует 
подготовить не только тело, но и вос-
становить концентрацию», - приводят 
слова Шакулина «Известия».

Что делать, если снова 
«Гобер»?

До этого, впрочем, может и не дой-
ти. Президент Единой лиги ВТБ Сергей 
Кущенко выразил сомнение, что Евро-
лиге удастся возобновить сезон. «Же-
лание Евролиги, во-первых, закрыть 
сезон по серьёзным спонсорским кон-
трактам, во-вторых, закончить сорев-
нование и подвести некую финишную 
черту, мне понятно. Но сделать это бу-
дет крайне сложно.

Если взять даже одну только Ев-
ролигу, а ведь мы ждём решения ещё 
и по Кубку Европы, где играет казан-
ский УНИКС, то в турнире участвует 18 
команд из 10 стран. Это не одно пра-
вовое и не одно экономическое про-
странство, это большое количество 
стран, и в каждой из них своя текущая 
ситуация с пандемией: где-то ограни-
чения слабее, где-то - жёстче. Евро-
лига всегда одним глазом смотрит на 
НБА, и там похожая ситуация: в одном 
штате одна ситуация с карантином, во 
втором - совершенно другая, а от это-
го зависит подготовка команд. В Евро-
пе та же ситуация, только вместо шта-
тов - отдельные страны. Надо тщатель-
но взвесить все «за» и «против», надо 
понимать, как быть с границами, кто и 

куда может перелететь, как быть с аме-
риканскими игроками. Мы же видим, 
что в европейских футбольных клубах 
уже есть отказы игроков приезжать.

Нужно чётко понимать, что делать, 
если после возобновления снова по-
явится положительный случай, ещё 
один условный Гобер. Всё прекра-
щать? Здесь очень много моментов, 
очень много историй, которые долж-
ны совпасть, чтобы Евролига прове-
ла, во-первых, не угрожающее ничье-
му здоровью, во-вторых, качествен-
ное со спортивной точки зрения со-
ревнование. Пусть даже оно пройдёт 
без зрителей и будет ориентировано 
на трансляции.

Задача наисложнейшая. С учё-
том всего вышеперечисленного меня 
сильно удивит, если сезон Евролиги 
будет продолжен. Слишком большое 
количество существующих в разных 
странах преград необходимо преодо-
леть, просто колоссальное. Слишком 
много компонентов должно совпасть», 
- приводит слова Кущенко «Р-Спорт».

У Руди Гобера, которого вспомнил 
Кущенко, 11 марта был диагностиро-
ван коронавирус. За день до того цен-
тровой «Юты Джаз» и сборной Фран-
ции после пресс-конференции, на ко-
торой иронизировал по поводу коро-
навирусной инфекции, потрогал все 
микрофоны и диктофоны на столе пе-
ред собой. Диагноз Гобера стал при-
чиной остановки сезона НБА со следу-
ющего дня. 29 марта он был признан 
полностью здоровым, став первым 
баскетболистом НБА, кто излечился от 
коронавируса.

Мозгов может сыграть 
за сборную в олимпийской 

квалификации
Центровой Тимофей Мозгов может 

сыграть за сборную России в олим-
пийской квалификации 2021 года, за-
явил главный тренер мужской нацио-
нальной команды Сергей Базаревич. 
«Наши основные игроки не молоды, 
они на год станут старше. Меня спра-
шивают про шансы Мозгова сыграть 
в олимпийской квалификации. Ска-
жу так: шансы Мозгова сыграть в ква-
лификации в следующем году выше, 
чем если бы она была сейчас. Он вос-
станавливается, есть возможность, что 
он вернётся на площадку», - приводит 
слова Базаревича ТАСС.

Напомним: олимпийские отбороч-
ные турниры пройдут в Канаде, Хор-
ватии, Литве и Сербии. Изначально 
они должны были состояться 23-28 
июля этого года, но были перенесе-
ны на срок с 29 июня по 4 июля 2021 
года. Мозгов же подписал однолет-
ний контракт с «Химками» 31 июля 
2019 года, но с того момента он не сы-
грал за клуб ни одного матча. В насто-
ящее время 33-летний центровой вос-
станавливается от повреждения коле-
на, из-за которого пропустил прошлый 
сезон НБА.

В НБА склоняются 
к «Диснейуорлду»

Национальная баскетбольная ассо-
циация планирует провести несколь-
ко матчей регулярного чемпионата в 
случае возоновления сезона, сообща-
ет Sports Illustrated. По информации 
источника, лига планирует довести ко-
личество игр регулярного чемпионата 
до 70, а затем начать плей-офф. На мо-
мент приостановки сезона команды 
провели по 63-67 матчей.

Ранее стало известно, что НБА 
склоняется к тому, чтобы доиграть 
прерванный сезон в «Диснейуорлде» 
в Орландо. Предполагается, что сезон 
будет возобновлён не раньше июля. 
Руководство лиги до сих пор не мо-
жет назвать точную дату возобновле-
ния чемпионата.

Фо
то

 К
он

ст
ан

ти
на

 
Фо

то
 К

он
ст

ан
ти

на
 ЗА

ХА
РО

ВА
ЗА

ХА
РО

ВА
..

ХОККЕЙ. БЫЛОЕ И ДУМЫ

Александр ЗЫБИН: ПОДКОЛЗИНУ 
НУЖНО ЕЩЕ КАК МИНИМУМ 

СЕЗОН ПРОВЕСТИ В СКА
У коренного москвича и воспи-

танника звездного ЦСКА Алексан-
дра Зыбина значительная часть 
жизни связана с городом на Неве. В 
1990-х годах как игрок он три сезо-
на провел в СКА при Борисе Михай-
лове. В начале 2000-х, уже в эпоху 
Газпрома, работал в армейском 
клубе селекционером, а последние 
шесть лет тренировал команды 
«Динамо». Причем был «главным» 
и в МХЛ, и в ВХЛ. В последние годы 
работал с женщинами, привел их 
к медалям ЖХЛ. И даже успел вне-
сти вклад в формирование моло-
дежного звена СКА, дав парням 
путевку в большую жизнь, будучи 
наставником юниорской сборной 
России.

Михайлов знал, 
что я и Шастин - его правая рука 

- В вашей карьере было два глав-
ных тренера - Тихонов и Михайлов?

- Почему? Еще и Юрий Ивано-
вич Моисеев! Когда я в ЦСКА играл, 
утренние тренировки проводил Ти-
хонов, после чего уезжал куда-то по 
делам, а с нами оставался Моисеев... 
Плюс Сергей Алексеевич Николаев - в 
Ярославле с ним работал.  

- В Ярославле после перехода из 
ЦСКА вы в тройке с Васильевым и 
Масленниковым действительно 
«навели шорох».

- Все началась с матча с «Химиком» 
в Воскресенске. Тихонов почему-то 
решил, что я виноват в пропущен-
ной шайбе, хотя меня в тот момент 
не было на площадке. При этом, ког-
да решил уйти из ЦСКА, мне не да-
вали возможность выступать ни за 
один московский клуб. Борис Майо-
ров приглашал в «Спартак» - в первое 
звено к Капустину и Шепелеву, но Ти-
хонов наложил вето. Пришлось ехать 
в Ярославль. Потом в команде поя-
вился Мишка Васильев, и образова-
лась наша тройка, где Масленников 
был в центре. Дома за сезон мы един-
ственный матч проиграли - москов-
скому «Динамо». А так забрасывали 
три-четыре шайбы в первом периоде 
и заканчивали (улыбается)! С ЦСКА 
4:4 сыграли, хотя выигрывали 4:2. По-
том меня обратно звал в ЦСКА Борис 
Петрович.

- Тихонов и Михайлов были раз-
ные по характеру?

- Конечно. Тихонов - большой фа-
нат своего дела, но больше теоретик, 
тактик: кого с кем поставить. В ЦСКА 
тогда хватало талантливых игроков. 
Практически четыре звена в сбор-
ной. Михайлов же был достаточно 
требовательный, любил дисциплину. 
Но у Бориса Петровича под рукой на-
ходился другой состав. Рядовой кол-
лектив, без «сборников». С ними тре-
бовалось больше работать. Да, где-то 
он хвалил, но и кричал.  

- При этом к вам, когда играли 
уже в СКА, Михайлов относился до-
статочно бережно. 

- Он знал, что при ветеранах - мне 
и Жене Шастине - в раздевалке СКА 
всегда будет порядок. Мы - его пра-
вая рука - всегда поможем. Коллек-
тив у нас был хороший, однако что-то 
не складывалось тогда у СКА. Может, 
не хватало разноплановых, мастеро-
витых игроков. 

Почти половина зарплаты 
вычиталось в пользу государства 

- Как выживали хоккеисты в те 
годы? Зарплаты не выплачивали, 
контракты нарушались…

- Я не застал такие лихие време-
на. Выступал за границей: в Италии, 
Австрии, Швейцарии. Хотя у нас там 
тоже вычитали почти половину зар-
платы в пользу государства. Но я не 
жалуюсь, у меня хорошие контракты 
были. В Россию вернулся, когда уже 
платили. Единственный сложный мо-
мент, когда мы с Михайловым пере-
шли в ЦСКА, который «ОНЭКСИМ-
Банк» финансировал. Год был без-
образный. Почти сразу началась ку-
терьма. Подачки приносили всякие: 
по 200, 500 долларов…

- Нынешним хоккеистам этого 
не понять.

- Конечно. Сейчас если задержат 
зарплату ненадолго - при их контрак-
тах - сразу крик! Времена изменились, 
и некоторые игроки порой просто хо-
дят в КХЛ по кругу...

- Вы доиграли почти до 40 лет. 
Это фундамент, заложенный в 
ЦСКА, или здоровье от родителей?

- Конечно, «предсезонки» в ЦСКА 

многое давали. Не каждый такую 
подготовку выдержит. Месяц работы 
на «земле». На лед выходили только 
в августе. По три тренировки в сутки: 
утром, днем и вечером. Три раза в не-
делю - понедельник, среда, пятница 
- легкая атлетика. На «Песчаной», где 
сейчас «ВЭБ-Арена». Легкоатлеты не-
доумевали: «Как вы здесь носитесь»?

- Жестко. 
- Плюс разминка была 30 минут 

на трибунах - как тренировка, а по-
том основная часть. Но нам хвата-
ло этого задела до декабря. В даль-
нейшем подтягивали в индивидуаль-
ном порядке «физику» после трени-
ровок. Может, поэтому меня «предсе-
зонки» в других клубах и не страши-
ли. Хотя только в самом конце карье-
ры Михайлов стал оберегать меня от 
длительных кроссов. А так наравне со 
всеми бегал. Сейчас «предсезонки», 
которые были в ЦСКА, только Знарок 
в московском «Динамо» практиковал.  

С Николаевым нехорошо поступили 
в Ярославле. Один инфаркт, 

потом другой - так и ушел!
- Кстати, на финише карьеры 

вы могли оказаться как раз в «Ди-
намо». 

- Да, у меня было предложение от 
Билялетдинова. Но позвонил Никола-
ев, сказал: хорош, мол, ерундой зани-
маться и страдать - поехали со мной 
в Саратов работать, помощником. И 
мы дома с супругой решили - 40 лет, 
может, уже хватит?! Хотя еще сезон в 
«Динамо» можно было и поиграть. Но 
я ни о чем не жалею. 

- Тренерскую карьеру вы начали 
как помощник Сергея Николаева. 
Как выглядел изнутри один из глав-
ных «хохмачей» нашего хоккея? 

- Сергей Алексеевич - из старой со-
ветской тренерской плеяды. За сло-
вом, конечно, в карман не лез. Мог и 
пошутить, и поругать. Очень честный 
по отношению к хоккею и строгий к 
себе. Все в нем сочеталось. Нехорошо 
с ним поступили в Ярославле. Один 
инфаркт, потом другой - так и ушел! 

- Какой главный тренерский 
урок у него взяли?

- Он обычно говорил: «Ну чего 
спрашивать с тех, кто играть не умеет, 
надо спрашивать с тех, кто умеет». И 
я сейчас думаю: какой смысл кричать 
на тех, кто тебе не принесет пользы?.. 
Николаев, конечно, мог  найти под-
ход к каждому игроку. Ведь до Ярос-
лавля не добирались особо масте-
ровитые люди. Хотя все, кто ушел из 
ЦСКА, были на первых ролях в дру гих 
командах: и в «Динамо», и в «Спар-
таке»...  А сейчас, наоборот, в другие 
коман ды идут те, кто не нужен на ны-
нешнем месте. Народ зачастую не-
квалифицированный. Многое реша-
ют связи.   

По потенциалу Овечкину и Малкину 
игроки молодежного звена 
армейцев уступают, но… 

- Хоккей превратился в спорт 
для богатых?

- Да. Ведь вся экипировка очень до-
рогая, приходится все родителям при-
обретать. 

- Вы успели поработать и с юни-
орской сборной России в 2017-18 го-
дах. Можно сказать, открыли всех 
игроков молодежного звена СКА: и 
Марченко, и Морозова, и Галенюка... 
Подколзин, хоть и на год младше, 
тоже играл в вашей сборной. 

- Да, он мне очень нравился, и я его 
взял на чемпионат мира U-18. Но после 
второй игры на турнире Василий па-
лец сломал. Говорит: «Я выйду на следу-
ющий матч». Спрашиваю: «Как? Клюш-
ку держать не можешь! Палец в гипсе!» 
Подколзина  может ждать яркое буду-
щее. Но я считаю, ему надо еще как ми-
нимум один сезон провести в СКА, по-
стараться помочь молодежной сбор-
ной выиграть чемпионат мира и толь-
ко потом отправляться в НХЛ.  

- Могут ли игроки молодежного 
звена СКА в  будущем стать опорой 
национальной команды?

- Они должны играть в сборной, 
но не на первых ролях. Второе-третье 
звенья… 

- То есть по потенциалу они 
уступают тому же Овечкину, Мал-
кину?

- В целом - да. Но многое будет за-
висеть от того, как дальше пойдет их 
игровое развитие. Я желаю этим ребя-
там только удачи в НХЛ!   

Игорь ГУРФИНКЕЛЬ.          
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ТРАНСФЕРНАЯ СЕНСАЦИЯ

«КАПИТАН, НИКОГДА 
ТЫ НЕ БУДЕШЬ 

МАЙОРОМ!»
Затишье в служебных делах, ставшее столь 

печально-наглядным символом нынешнего пе-
риода пандемии, никоим образом не касается 
того департамента в хоккейном клубе СКА, кото-
рый занимается трансферными вопросами. Тут, 
скорее, даже наоборот: и не припомнить за по-
следние годы такой же невероятной «кадровой 
текучки», в результате которой мы в новом се-
зоне увидим совершенно новую петербургскую 
коман ду в КХЛ!

Особенно впечатляет список теперь уже экс-
нападающих СКА, покинувших армейский кол-
лектив: здесь и Александр Барабанов, и Наиль 
Якупов, и Йори Лехтеря, и Ярно Коскиранта, и 
Дмитрий Кагарлицкий - все они, по разным при-
чинам, в питерской команде играть уже не будут. 
Но даже на таком массовом и ярком фоне уход из 
СКА недавнего капитана команды Сергея Плотни-
кова стоит особняком. Причем уход вынужденный 
- сам Плотников, имевший в армейском клубе всё, 
от великолепной зарплаты до внушительного ав-
торитета в раздевалке, не имел ни малейшего же-
лания покидать свою петербургскую квартиру (в 
которой он, как говорят, только что сделал шикар-
ный ремонт) и уезжать из Питера за многие тыся-
чи километров на Дальний Восток, в Хабаровск, 
пусть даже это родные края для самого хоккеи-
ста… Так что же произошло? Почему чемпион 
мира по хоккею вынужден был сменить звездный 
СКА на скромный по статусу «Амур», да еще бук-
вально накануне собственного 30-летия?!

… Чтобы понять про это «что», необходимо, на 
мой взгляд, вспомнить полное название популяр-
нейшей телевизионной игры - «Что? Где? Когда?». 
Так вот, «где» для Плотникова - это питерский Ле-
довый дворец, а «когда» - это дата 12 января сего 
года. Тем зимним вечером армейцы принимали 
на своем льду московское «Динамо». Игра нача-
лась для хозяев и их многочисленных болельщи-
ков  шокирующе: уже на 9-й минуте 40-летний (!) 
динамовский нападающий Максим Афиногенов 
(кстати, некогда - форвард СКА) умудрился убе-
жать один на один с вратарем и открыл счет - 0:1. 
До конца этого неудачного для армейцев перио-
да оставалась буквально 1 секунда - и тут… У бор-
та столкнулись два крайних нападающих - питер-
ский Плотников и московский Яшкин. И вдруг, ни 
с того ни с сего, капитан СКА, просунув клюшку 
между ногами «русского чеха» (Дмитрий Яшкин 
родился в Омске, но еще ребенком переехал с от-
цом, тоже хоккеистом, в Чехию - и уже много лет 
выступает за сборную этой страны) дважды под-
ряд использовал ее … в качестве рычага, с силой 
поднимая вверх. А уж чего-чего, а силы Плотнико-
ву не занимать, Сергей - настоящий атлет!

Повторимся: до конца первого периода оста-
валось играть ОДНУ секунду. Которая и стала для 
Плотникова роковой: он получил от главных судей 
удаление до конца матча. Последующая дисквали-
фикация хоккеиста составила еще 2 игры. Плюс, 
само собой разумеется, и денежный штраф…

Только вот через 2 матча СКА Плотников в 
третьей по счету игре после того загадочного и 
отвратительно выглядевшего инцидента на льду 
так и не появился. И в четвертой - тоже. Он вновь 
стал играть в хоккей только через месяц, но уже 
без почетной литеры «С» на свитере. Обязанно-
сти капитана руководство армейского клуба воз-
ложило на Евгения Кетова. По-видимому, чаша 
терпения боссов СКА попросту переполнилась: 
ведь Плотникова и раньше частенько словно бы 
«замыкало» и «перехлестывало» на льду - и тогда 
он получал совершенно неоправданные удале-
ния, которые подчас дорого обходились армей-
цам. И так поступал капитан команды - игрок, 
служащий примером для остальных…

По слухам, конфликт тогда (подробности ко-
торого так и остались в армейской раздевал-
ке) случился весьма резким - и затяжным. Ведь 
Плотников не зря слывет одним из лучших «си-
ловых» форвардов российского хоккея - а зна-
чит, обладает очень самолюбивым характером. 
Идти на «попятную», насколько известно, вооб-
ще не в его стиле - что на льду, что в жизни. Но 
и армейским клубом, что естественно, руково-
дят очень серьезные и ответственные люди, да 
к тому же некрасивый поступок Плотникова мус-
сировался весьма громко. В общем, нашла коса 
на камень… Тем более что Сергей, как говорят, 
получал в СКА по 75 миллионов рублей в год. По 
контракту ему полагалось столько же денег еще 
пару сезонов - и сам форвард отказался «пойти 
на снижение» вследствие введенного в КХЛ жест-
кого потолка зарплат (напомним, 900 миллионов 
рублей на всю команду). Это, видимо, уже был не 
просто демарш, а настоящее сожжение мостов…

Что в итоге? Как пел Владимир Высоцкий: «Ка-
питан, никогда ты не будешь майором!» Каких-то 
4 месяца назад Плотников имел в традицион-
но находящемся в центре всеобщего внимания 
болельщиков и прессы клубе СКА всё, что душе 
было угодно - капитанский статус, игровое время, 
огромный авторитет в коллективе, петербургскую 
квартиру и внушительные нули на банковской 
карте.  Теперь же ему предстоит играть в тройке 
с партнерами несколько иного уровня, да и зара-
батывать он, видимо, станет в разы меньше, а вот 
летать из Хабаровска на матчи в другие города - в 
разы дальше. Армейскому же клубу теперь необ-
ходимо подыскивать других таких же неистовых 
«копателей хоккейного пятачка», какими являют-
ся Плотников или тот же Коскиранта…

Александр КУЗЬМИН. 

В сезоне 2014/15 поход СКА за Кубком Гага-
рина наконец-то оказался удачным. Руковод-
ство клуба, как и прежде, не жалело для до-
стижения поставленной цели сил и средств, 
и долгожданный трофей приземлился-таки в 
городе на Неве. 

Взлет и падение БиЗов
Прежде всего было принято решение пригла-

сить на пост наставника «красно-синих» отече-
ственного специалиста. Раньше, начиная с Барри 
Смита, на тренерском мостике СКА рулили ино-
странцы. Выбор пал на Вячеслава Быкова, имев-
шего, правда, еще и швейцарское гражданство, 
который, естественно, привел за собой верного 
помощника теоретика Игоря Захаркина. К тому 
времени БиЗы уже испытали и взлет, и падение, 
совмещая клубную деятельность с работой в на-
циональной команде. Под руководством Быкова 
сборная России на чемпионате мира-2008 в Ка-
наде впервые за 15 лет, после 1993 года, завоева-
ла золото (победный гол тогда в овертайме в во-
рота «кленовых листьев» забил Илья Ковальчук). 
В следующем сезоне на мировом первенстве в 
Швейцарии россияне защитили титул, а Быков и 
Захаркин из ЦСКА перебрались в «Салават Юла-
ев» на более высокооплачиваемые контракты. 

Затем, правда, их карьера в сборной пошла на 
спад. Сначала было чувствительное поражение 
от Канады (3:7) в четвертьфинале олимпийско-
го хоккейного турнира в Ванкувере, потом по-
ражение от чехов в финале ЧМ-2010 и, наконец, 
провальное выступление на следующем чемпи-
онате мира в Словакии, когда россияне вообще 
остались без медалей. Реакция руководство ФХР 
последовала незамедлительно: 26 мая 2011 года 
Быков был отправлен в отставку с поста главного 
тренера сборной России. Причиной этого реше-
ния стало «неудовлетворительное выступление» 
национальной команды на мировом первенстве.

На клубном уровне БиЗам еще сопутство-
вал локальный успех. В сезоне 2010/11 «Салават 
Юлаев» впервые в своей истории выиграл Кубок 
Гагарина, но контракт с Быковым после 30 апре-
ля в Уфе решили не продлевать. В итоге Вячеслав 
Аркадьевич на три года отправился в свое швей-
царское далеко, а Игорь Владимирович в 2012 
году возглавил сборную Польши. Уфимцы, к сло-
ву сказать, ни до, ни после Быкова в финал Кубка 
Гагарина больше не выходили. 

Семь раз отмерь, один раз отрежь
Однако руководство СКА о Быкове не забыло. 

И после провала команды в Кубке Гагарина-2014 
(«красно-синие» под руководством Юкки Яло-
нена завершили свой поход в полуфинале кон-
ференции) с Вячеславом Аркадьевичем 4 апре-
ля был подписан контракт по системе «2+1», по-
сле чего тандем тренеров соединился на бере-
гах Невы. 

Надо сказать и о том, что руководство «красно-
синих»  продолжало работу по усилению состава. 
В СКА появился нападающий Евгений Дадонов, 
перешедший из донецкого «Донбасса», с кото-
рым был заключен трехлетний контракт. Быков 
поставил его в тройку с Вадимом Шипачевым и 
Артемием Панариным, которая в том сезоне ста-
ла одной из лучших, если не лучшей в КХЛ. В на-
чале ноября 2014-го в команду пришел защитник 
Динар Хафизуллин, а в начале декабря из «Сиби-
ри» по обмену прибыл Микко Коскинен, который 
в настоящий момент защищает цвета «Эдмонто-
на». Обратной дорогой в Новосибирск отправил-
ся Александр Салак. Надежность чеха, надо пола-
гать, не устраивала тренерский штаб, а возмож-
но, просто потребовался крайний для оправда-
ния ноябрьского спада. 

По ходу «регулярки» армейцы играли в атаку-
ющий хоккей, забросив больше всех шайб (210) в 
КХЛ, но при этом и пропустили немало - 136, за-
вершив чемпионат на втором месте в конферен-
ции с 123 набранными очками. В активе финиши-

ровавшего первым на «Западе» и вообще в лиге 
ЦСКА было 139 очков. При этом разница забитых 
и пропущенных у москвичей составила 207-98.

Что же касается Быкова, то он отличался 
врожденной скромностью, отношения с игрока-
ми старался строить исключительно на доверии, 
что, возможно, ему и аукалось. При этом главным 
словом для него была «команда», а жизненным 
принципом - семь раз отмерь, один раз отрежь. 
Вячеслав Аркадьевич говорил, что это он унасле-
довал от отца - портного по профессии. 

В первом и втором раундах плей-офф Куб-
ка Гагарина-2015 подопечные Быкова легко ра-
зобрались с «Торпедо» и московским «Динамо»:  
4-1 по партиям. В финале конференции их под-
жидал ЦСКА, в котором зажигал Александр Раду-
лов. По ходу сезона армейские команды встреча-
лись между собой четыре раза. При этом трижды 
побеждал СКА (4:3, 3:1, 3:1) и один раз ЦСКА (5:3). 
Однако в финале с самого начала у питерцев все 
пошло наперекосяк, и после третьего матча они 
«горели» со счетом 0-3. Однако затем сумели со-
браться и сравняли счет в серии. 

Не обошлось и без взаимных претензий к су-
действу после каждого матча, что вносило допол-
нительную нервозность в серию. Например, в ше-
стой игре, состоявшейся в «Ледовом», арбитры в 
начале овертайма выписали матч-штраф форвар-
ду ЦСКА Роману Любимову, после чего Патрик То-
ресен реализовал большинство, принеся СКА по-
беду. Ну а решающий седьмой поединок в Москве 
СКА выиграл и вышел в финал Кубка Гагарина, где 
уверенно разобрался с «Ак Барсом» (4-1), которо-
му уступил в двух матчах «регулярки».

Так  питерские армейцы уже в начальном се-
зоне под руководством Быкова и Захаркина 
впервые в своей истории выиграли Кубок Гага-
рина. Эту победу в конце мая «красно-синие» от-
метили торжественным парадом по Невскому 
проспекту и грандиозным праздником на Двор-
цовой площади. В чествовании победителей 
приняло участие порядка 150 тысяч человек. А 
17 июня ближе к полуночи грянул гром. Быков 
покинул СКА, как было заявлено, «по семейным 
обстоятельствам», вроде бы как связанным с 
рождением внука. 

«Наш тандем с Игорем Захаркиным пригла-
шался в Петербург для решения конкретных за-
дач и достижения определенных целей. Сейчас, 
когда эта задача выполнена, к сожалению, по се-
мейным обстоятельствам я вынужден прервать 
сотрудничество с клубом, - появился чуть позже 
на сайте СКА комментарий Быкова. - Надеемся, 
что тот потенциал и те наработки, которые до-
стигнуты за период нашей работы, помогут клу-
бу в будущем бороться за самые высокие места 
и еще не раз выиграть Кубок Гагарина.  Работа в 
Петербурге - хорошая память и опыт. Мы благо-
дарим хоккеистов, наш замечательный персонал, 
сотрудников, руководство клуба и, конечно же, 
преданных болельщиков СКА». 

Впрочем, есть и другая версия преждевре-
менного ухода Быкова, поскольку у него был 
еще год контракта с опцией продления соглаше-
ния на третий сезон. По слухам, работой БиЗов 
было недовольно высшее руководство СКА еще 
по ходу чемпионата. Особенно боссам питерско-
го клуба  не понравился так называемый «запла-
нированный спад», который произошел у коман-
ды в ноябре. Да и в плей-офф возникла критиче-
ская ситуация в серии с ЦСКА. Не исключено, что 
именно эмоциональная составляющая и приве-
ла Быкова к принятию подобного решения. Ви-
димо, семь раз уже было отмерено. Хотя это все-
го лишь слухи…

Кстати, после сезона 2014/15 СКА неизмен-
но доходил в плей-офф до финала конференции, 
спустя два года выиграв Кубок Гагарина во вто-
рой раз. 

Андрей МАРИНИН. 
(Начало в №27 за 23-25 марта, продолжение в 

№31 за 17-19 апреля, №32 за 20-23 апреля и в №35 
за 6-12 мая). 

Сезон - 2014/15. Регулярный чемпионат
 КОНФЕРЕНЦИЯ «ЗАПАД»

   И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О
 1. ЦСКА 60 39 4 6 1 1 9 207-98 139
 2. СКА 60 36 2 3 3 2 14 210-136 123
 3. «Динамо» М 60 35 5 1 6 0 13 172-120 123
 4. «Йокерит» 60 35 3 2 2 2 16 171-136 119
 5. «Динамо» Мн 60 27 3 4 4 1 21 171-159 100
 6. «Локомотив» 60 24 4 4 7 2 19 155-143 97
 7. «Торпедо» НН 60 22 1 7 5 3 22 153-144 90
 8. ХК «Сочи» 60 23 3 2 6 3 23 164-170 88
 9. «Атлант» 60 23 1 3 5 3 25 158-161 85
 10. «Северсталь» 60 19 1 7 6 6 21 157-168 85
11. «Витязь» 60 20 2 4 1 5 28 152-186 78
12. «Динамо» Р 60 22 0 3 3 2 30 136-160 77
13. «Медвешчак» 60 17 3 3 3 2 32 147-191 68
14. «Слован» 60 15 0 5 6 2 32 136-188 63

КОНФЕРЕНЦИЯ «ВОСТОК»
   И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О
 1. «Ак Барс» 60 34 2 4 6 0 14 169-115 120
 2. «Сибирь» 60 34 2 1 1 2 20 176-125 111
 3. «Металлург» Мг 60 32 4 4 2 3 15 174-129 117
 4. «Авангард» 60 30 2 3 2 6 17 172-139 108
 5. «Барыс» 60 24 2 4 6 3 21 170-165 93
 6. «Салават Юлаев» 60 25 2 1 4 1 27 158-173 86
 7. «Трактор» 60 21 2 6 3 4 24 144-154 86
 8. «Автомобилист» 60 21 2 3 6 2 26 134-147 81
 9. «Адмирал» 60 20 4 4 3 1 28 162-172 80
 10. «Нефтехимик» 60 17 2 6 4 2 29 165-199 73
 11. «Лада» 60 16 3 5 2 2 32 130-158 68
 12. «Югра» 60 14 5 2 5 3 31 134-176 64
 13. «Металлург» Нк 60 10 3 7 1 2 37 115-190 53
 14. «Амур» 60 11 0 3 4 2 40 117-207 45

Кубок Гагарина-2015
КОНФЕРЕНЦИЯ «ЗАПАД». 1/4 финала
ЦСКА (1) - ХК «Сочи» (8) - 4-0
Счет в серии - 3:0, 3:1, 2:1, 6:2.
СКА (2) - «Торпедо» (7) - 4-1
Счет в серии - 6:3, 1:2, 4:2, 3:1, 2:0.
«Динамо» М (3) - «Локомотив» (6) - 4-2
Счет в серии - 3:1, 1:2, 1:2ОТ, 3:0, 7:3, 4:0. 
«Йокерит» (4) - «Динамо» Мн (5) - 4-1
Счет в серии - 2:3ОТ, 4:1, 5:0, 2:1, 7:1. 

КОНФЕРЕНЦИЯ «ВОСТОК». 1/4 финала
«Ак Барс» (1) - «Автомобилист» (8) - 4-1
Счет в серии - 3:2ОТ, 3:2ОТ, 0:2, 2:1, 3:2. 
«Сибирь» (2) - «Трактор» (7) - 4-2
Счет в серии - 1:4, 5:2, 7:3, 1:2ОТ, 3:1, 2:1. 
«Металлург» Мг (3) - «Салават Юлаев» (6) - 4-1
Счет в серии - 2:0, 1:2, 2:1, 6:4, 3:1. 
«Авангард» (4) - «Барыс» (5) - 4-3
Счет в серии - 5:2, 0:2, 0:3, 4:3, 2:0, 1:4, 3:1. 

КОНФЕРЕНЦИЯ «ЗАПАД». 1/2 финала
ЦСКА (1) - «Йокерит» (4) - 4-1
Счет в серии - 3:2, 4:0, 2:3, 3:0, 4:2. 
СКА (2) - «Динамо» М (3) - 4-1
Счет в серии - 3:2ОТ, 1:4, 2:0, 6:1, 3:2ОТ. 

КОНФЕРЕНЦИЯ «ВОСТОК». 1/2 финала
«Ак Барс» (1) - «Авангард» (4) - 4-1
Счет в серии - 3:4ОТ, 4:0, 2:0, 3:1, 2:0. 
«Сибирь» (2) - «Металлург» Мг (3) - 4-1
Счет в серии - 2:0, 3:2, 2:5, 3:2ОТ, 3:1. 

КОНФЕРЕНЦИЯ «ЗАПАД». Финал
ЦСКА (1) - СКА (2) - 3-4
Счет в серии - 3:0, 3:2ОТ, 3:1, 1:4, 2:6, 1:2ОТ, 2:3. 

КОНФЕРЕНЦИЯ «ВОСТОК». Финал
«Ак Барс» (1) - «Сибирь» (2) - 4-1
Счет в серии - 2:0, 2:1, 1:2, 1:0ОТ, 1:0ОТ. 

ФИНАЛ ЧЕМПИОНАТА
«Ак Барс» (1) - СКА (2) - 1-4
Счет в серии - 2:4, 0:1, 2:1, 2:3, 1:6. 

ИИХФ. ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
Рене ФАЗЕЛЬ: На данный момент ЧМ-2023 состоится 

в России. Говорить о проблемах рано
Глава Международной федерции хоккея Рене Фазель прокомментиро-

вал информацию о том, что Швейцария хочет отобрать у России право на 
проведение ЧМ-2023. Об этом на днях сообщило финское издание Iltalehti.

«Факты на сегодняшний день таковы: Россия примет чемпионат мира 
2023 года на своей новой арене. Чехия - в 2024 году, Швеция и Дания - в 
2025-м. Швейцария хочет организовать чемпионат мира 2026 года. Что ка-
сается проблем, связанных со строительством новой арены, то пока рано 
что-то говорить. Надо ждать сентября, чтобы понять, как изменилась ситу-
ация с коронавирусом, - цитирует Фазеля ТАСС. - Помню Сочи, когда были 
проблемы, связанные с завершением строительства арен, но в России не-
возможные вещи делают возможным. Не вижу, насколько серьёзные про-
блемы в Санкт-Петербурге. Это большое строение, и могу предположить, 
что в условиях пандемии могут быть проблемы со строительством, такое 
возможно. Но сейчас слишком рано что-то говорить. Ждём». 

Напомним, что в мае нынешнего года в Швейцарии должен был состо-
яться чемпионат мира. Однако из-за угрозы коронавируса эта альпийская 
страна отказалась от проведения турнира, после чего ИИХФ отменила 
ЧМ-2020. При этом решение о проведении следующих мировых первенств  
осталось без изменений. В 2023-м чемпионат должен состояться в Питере. 

Швейцарская сторона сначала вроде бы со всем согласилась, но теперь, 
когда коронавирус в Европе пошел на убыль, решила, что может претен-
довать на проведение ЧМ-2023. Главных аргументов два. Первый - стро-
ительство самой большой арены в Питере на 23 тысячи зрителей (на ме-
сте бывшего СКК), согласно швейцарским источникам, отстает от графика. 
Второй - решение ВАДА о запрете проведения в России крупных сорев-
нований, на которое была подана апелляция в Международный спортив-
ный арбитраж  (CAS).

ДЕЛА КОНТРАКТНЫЕ
Ожиганов переподписал контракт с «красно-синими»
Защитник Игорь Ожиганов пошел на переподписание контракта со СКА. 

Как сообщает «инстаграм» хоккейного агентства Winners, новое соглаше-
ние рассчитано на два сезона и будет действовать до 30 апреля 2022 года. 
Согласно прежнему договору, по информации «чемпионат.соm», Ожиганов 
получал в армейском клубе 75 миллионов рублей в год.  

В минувшем чемпионате 27-летний защитник в ходе сезона был обме-
нян из «Ак Барса» в СКА. В общей сложности он провёл 54 матча в «регуляр-
ке», набрав 20 (3+17) очков при показателе полезности «+19». В плей-офф 
отметился двумя передачами в четырёх матчах.

Коскиранта 
перешёл в «Сайпу»

Стало известно, где про-
должил карьеру бывший цен-
трфорвард СКА Ярно Коскиран-
та. Финн вернулся на родину и 
стал игроком «Сайпы», сообща-
ется на официальном сайте клу-
ба. Соглашение рассчитано на 
три сезона.

Напомним, что Коскиранта 
стал игроком СКА в межсезонье 
2015 года, в составе армейско-
го» клуба выиграл Кубок Гага-
рина в 2017 году, а со сборной 
Финляндии стал серебряным 
призёром чемпионата мира-
2016. Кроме СКА в КХЛ напада-
ющий выступал за «Сибирь».  Ф

от
о 

Ко
нс

та
нт

ин
а 

Ф
от

о 
Ко

нс
та

нт
ин

а З
АХ

АР
ОВ

А
ЗА

ХА
РО

ВА
..



8

Главный редактор
Дмитрий ЗАХАРОВ

ГАЗЕТА ВЫХОДИТ ПО ЧЕТВЕРГАМ И ВОСКРЕСЕНЬЯМ. 
Во время чемпионата России по футболу выпускается дополнительный номер 

по ПОНЕДЕЛЬНИКАМ, а в период еврокубковых турниров
с участием российских ФК - еще и по ПЯТНИЦАМ.

Дизайн и верстка: В. Писаренко, К. Захаров.                Отпечатано в типографии 
ООО «Фирма «Курьер».  Санкт-Петербург, ул. Благодатная, 63. Тираж - 10 000

Товарный знак «Спорт уик-энд» зарегистрирован в Российском агентстве по патентам и товарным знакам.
УЧРЕДИТЕЛЬ - Общество с ограниченной ответственностью «Редакция газеты «Спорт уик-энд»

Генеральный директор Валерий КОВАЛЕНКО.
Регистрационное свидетельство ПИ № 77-12887 выдано Министерством Российской Федерации 
по делам печати, телерадиовещания и средств массовых коммуникаций 10 июня 2002 г.
Редакция не несет ответственности за содержание рекламных объявлений. Точка зрения автора может не совпадать с 
позицией редакции. Рукописи не рецензируются и не возвращаются. При перепечатке материалов, опубликованных в 
«Спорт уик-энде», ссылка обязательна. Публикация материалов возможна только при наличии паспортных сведений об 
авторе, № пенсионного страхового удостоверения, ИНН.

НАШ АДРЕС: 197110, Санкт-Петербург, 
пр. Динамо, д. 44, УСБ гребли.

+7-905-226-13-97 - отдел рекламы
(812) 235-10-05 - отдел информации
факс: (812) 235-10-05

E-mail: info@sport-weekend.ru
Официальный сайт: www.sport-weekend.com

р

22 - 24 мая 2020 г.

Номер подписан к печати 22.05.2020 в 2.30. Заказ № 704

Эхо недели

ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ И РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ!
Следующий номер газеты выйдет в ПОНЕДЕЛЬНИК, 25 мая

ВОДНОЕ ПОЛО. Чемпионат России. Итоги

ВОСЕМНАДЦАТИКРАТНЫЙ «КИНЕФ»
«КИНЕФ-Сургутнефтегаз» и «Синтез» признаны победителями чемпионатов России сезона-2019/20

ОЛИМПИАДА-2020

ЧТО БУДЕТ С ИГРАМИ 
В ТОКИО В СЛЕДУЮЩЕМ ГОДУ

Никто не знает, как будет выглядеть мир через год, 
нужно готовиться к разным сценариям

БОКС. СУПЕРТЯЖЕЛЫЙ ДИВИЗИОН

ТАЙСОН - ХОЛИФИЛД: РЕВАНШ НЕИЗБЕЖЕН?
В СМИ просочилась информация о месте и дате третьего боя двух великих боксеров

МЕЖДУ ТЕМ

ФЬЮРИ: Я ТОЛСТЫЙ, УРОДЛИВЫЙ, ЛЫСЫЙ, 
И МЕНЯ ВСЕ ЕЩЕ НЕ ОСТАНОВИТЬ

Третий бой Фьюри и Уайлдера пройдет за пределами США и Великобритании

ПЛАВАНИЕ. ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Владимир САЛЬНИКОВ: НА 
ОЛИМПИАДЕ-2020 РАССЧИТЫВАЛИ 
НА ДЕСЯТОК МЕДАЛЕЙ

На заседании президиума Федера-
ции водного поло России было приня-
то решение о досрочном завершении 
мужского и женского чемпионатов из-
за продолжающейся эпидемии корона-
вируса и о распределении мест в обоих 
турнирах, исходя из текущего положе-
ния команд в турнирной таблице.

В результате досрочного прекра-
щения женского турнира чемпионка-
ми России признаны ватерполистки 
«КИНЕФ-Сургутнефтегаза», серебря-
ные медали - у «Динамо-Уралочки» 
из Златоуста, бронзовые - у команды 
«Спартак-Волгоград».

Таким образом, киришская коман-
да продлила свою уникальную по-
бедную серию в чемпионатах России, 
став лучшей командой страны в 18-й 
раз подряд.

У мужчин победителем чемпио-
ната России по водному поло в сезо-
не-2019/20 досрочно объявлен «Син-
тез». Ватерполисты из Казани на мо-
мент приостановки сезона возглав-
ляли турнирную таблицу, не потер-
пев в 24 матчах ни одного пораже-
ния (23 победы и 1 ничья). Отметим, 
что чемпионский титул вернулся в 
Казань спустя 13 лет. Хотя не о та-
ком, конечно же, чемпионстве меч-
тали ватерполисты из столицы Та-
тарстана.

«Жаль, что не доиграли чемпионат. 
Но отрицать заслуги клуба трудно, 
нужно поблагодарить за работу игро-
ков и тренерский штаб. Это приятное 
для нас известие», - прокомментиро-
вал победу главный тренер «Синтеза» 
Марат Закиров.

Серебряные медали завоевал 
«Спартак-Волгоград». Команда Вла-
димира Карабутова имела неплохие 
шансы в борьбе за золото, на момент 
остановки турнира волжане отставали 
от лидера всего на 4 очка. Однако, как 
и в прошлом году, спартаковцы фини-
шировали на второй позиции.

Бронза досталась московскому 
«Динамо». Петербургская «Балтика» 
финишировала на четвертом месте.

Учитывая тот факт, что ранее Евро-
пейская лига плавания (LEN) приняла 
решение о том, что еврокубковые со-
ревнования по водному поло в этом 
году доиграны не будут, можно ска-
зать, что клубный сезон в женском и 
мужском водном поло официально за-
вершен.

ЧР. Суперлига. Женщины
   И В Н П М О
1. «КИНЕФ-Сургутнефтегаз» 15 14 0 1 269-143 28
2. «Динамо-Уралочка» 15 11 0 4 193-160 22
3. «Спартак-Волгоград» 15 8 0 7 181-145 16
4. «Динамо-СКИФ ЦОП» 15 6 1 8 176-189 13
5. «Югра» 15 5 1 9 176-225 11
6. «Диана» СПб 15 0 0 15 127-260 0

ЧР. Суперлига. Мужчины
   И В Н П М О
1. «Синтез» Казань 24 23 1 0 360-195 47
2. «Спартак-Волгоград» 24 21 1 2 332-173 43
3. «Динамо» Москва 24 12 5 7 236-212 29
4. «Балтика» СПб 24 8 4 12 212-250 20
5. «Астана» Казахстан 22 9 2 11 194-209 20
6. «Штурм 2002» МО 24 5 2 17 190-286 12
7. «Динамо-СШОР» АО 24 4 4 14 183-260 12
8. «ЦОП Москомспорта» 22 2 1 19 152-250 5

СМИ сообщили о возможном бое 
между экс-чемпионами мира в су-
пертяжелом весе - 53-летним Май-
ком Тайсоном и 57-летним Эванде-
ром Холифилдом. Ранее оба боксе-
ра объявили о возвращении на ринг. 
Встреча может пройти в Саудовской 
Аравии 11 июля нынешнего года.

Цена мочки уха
Боксеры встречались между собой 

дважды. В 1996 году Холифилд побе-
дил техническим нокаутом, а встре-
ча в следующем году ознаменовалась 
скандалом. В третьем раунде Холи-
филд стал переигрывать Тайсона, тот 
принялся часто клинчевать. И в одном 
из таких эпизодов Майк умудрился 
грызнуть соперника за мочку уха - да 
так, что часть ее откусил.

Бой был остановлен, а в итоге Холи-
филд с кровоточащим ухом не вышел 
на четвертый раунд. Тайсон был дис-
квалифицирован, лишен боксерской 
лицензии и оштрафован на три мил-
лиона долларов.

Боксеры уже приступили к трени-
ровкам. «Чувствую сейчас, что я неу-
держим. Боги войны разбудили меня. 
Они зажгли огонь в моем эго, и я наме-
рен снова отправиться на войну. Толь-
ко представьте: если я выйду на ринг 
и вновь буду драться, то смогу помочь 
всем тем людям и животным, о кото-
рых мы говорим. Это является моей 
главной целью», - заявил в недавнем 
интервью Тайсон.

От скепсиса до восторга
Известный комментатор Джо Ро-

ган скептически относится к возмож-
ному поединку между легендарными 
боксерами.

«Тайсон выглядит невероятно ужа-
сающе, - приводит слова Рогана BJ 
Penn. - Если его не проверят на прием 
различных препаратов, гормонов, те-
стостерон, то… мы можем увидеть су-
масшедшее дерьмо».

Не избежал подозрений и Холи-
филд, которого комментатор также 
требует проверить на наличие запре-
щенных препаратов.

А вот экс-чемпион мира среди су-
пертяжеловесов Ларри Холмс считает 
хорошей идеей третий бой между Тай-
соном и Холифилдом.

«Если им так хочется, я не буду их 
отговаривать, - заявил Холмс. - Если 
они выступят хорошо, победитель мо-
жет выйти на бой с кем-то из «топ-10».

По мнению Холмса, в возможном 
противостоянии легендарных чемпи-
онов фаворитом будет Холифилд.

В бой рвется Бриггс
Еще дальше пошел в своих намере-

ниях другой экс-чемпион мира - аме-
риканец Шеннон Бриггс.

«Я недавно разговаривал с Майком 
Тайсоном - все идет к тому, что мы про-
ведем официальный бой, - сообщил 
Бриггс. - Мы с Тайсоном собираемся 
надеть перчатки, мы будем биться».

Бриггсу 48 лет, на его счету 68 боев, 
в которых он одержал 60 побед (53 но-
каутом). Шесть раз он уступил, однаж-
ды была зафиксирована ничья и один 
раз бой не состоялся. Последний раз 
Бриггс выходил на ринг 21 мая 2016 

года, когда победил накаутом арген-
тинца Эмилио Зарате.

Лучший и абсолютно лучший
И всё же для любителей бокса ин-

тереснее было бы вернуться к нео-
конченному противостоянию Тайсона 
с Холифилдом. Боксеров с такими за-
слугами осталось мало.

Холифилд - единственный в исто-
рии супертяжеловес, в активе которо-
го есть чемпионские пояса всех четы-
рех престижных версий - Всемирного 
боксерского совета (WBC), Всемирной 
боксерской ассоциации (WBA), Меж-
дународной боксерской федерации 
(IBF) и Всемирной боксерской феде-
рации (WBF). Он становился абсолют-
ным чемпионом мира в первой тяже-
лой и супертяжелой весовых катего-
риях. Холифилд трижды признавался 
лучшим боксером года по версии жур-
нала The Ring (1987, 1996, 1997). В его 
активе 57 боев, 44 победы (29 - нокау-
том), 10 поражений и две ничьи, еще 
один поединок был признан несосто-
явшимся.

Тайсон в 1989 и 1990 годах призна-
вался лучшим боксером вне учета ве-
совых категорий. Американец явля-
ется самым молодым в истории обла-
дателем титула чемпиона в тяжелом 
весе. На момент триумфа ему было 20 
лет, четыре месяца и 22 дня. Железный 
Майк не выступал с 2005 года. Всего на 
его счету 50 побед (44 из них - нокау-
том), он потерпел 6 поражений.

Теперь у Холифилда и Тайсона по-
явится, надеемся, отличная возмож-
ность завершить свой давний спор.

Боб Арум, промоутер чемпио-
на WBC в супертяжелом весе Тайсо-
на Фьюри (30-0-1, 21 КО), заявил в ин-
тервью boxingscene.com, что, возмож-
но, «через неделю или две» будут уста-
новлены предварительные планы по 
организации третьего боя Цыганско-
го короля с Деонтеем Уайлдером по 
прозвищу Бронзовый бомбардиров-
щик (42-1-1, 41 КО).

Все вопросы должны быть позже 
согласованы с представителями Уайл-
дера из Premier Boxing Champions и 
после окончательного утверждения 
объявлены официально.

Арум заявил, что все идет к тому, что 
трилогия Уайлдер - Фьюри будет за-
крыта за пределами Великобритании и 
США. В последнее время Ближний Вос-
ток и Китай упоминаются в контексте 
места встречи двухметровых гигантов.

Первый поединок между Фьюри и 
Уайлдера в декабре 2018 года завер-
шился вничью. Второй бой, состояв-
шийся в феврале нынешнего года, 
Фьюри выиграл у американца нока-
утом. Цыганский барон доминиро-
вал во всех раундах, дважды отправив 
Уайлдера на настил ринга, и завоевал 
титул чемпиона мира по версии WBC.

В недавнем интервью Sky Sports 
Фьюри рассказал, что на протяжении 
всей профессиональной карьеры его 
недооценивали и списывали из разря-
да серьезных бойцов.

«Все говорили, что я никогда это-
го не сделаю, все говорили, что мне 
не хватит сил, - поделился воспомина-
ниями Фьюри. - Меня списали, потому 
что у меня не было красивого тела, как 
у всех остальных, потом меня списали, 
потому что чемпионом мира в супер-

тяжелом весе был Владимир Кличко. 
Затем меня списали, потому что я стал 
весить 180 кг и имел проблемы с пси-
хическим здоровьем, но это не могло 
меня остановить…

Затем меня списали со счетов, по-
тому что Уайлдер будет лучше во вто-
рой раз, а потом меня списали, потому 
что сказали, что не верят в то, что я со-
бираюсь сделать, и я никакой панчер, и 
не смогу разбить даже яйцо, что я ник-
чемен. Но вот я здесь, единственный су-
пертяжеловес, ведущая суперзвезда в 
боксе. Я все еще толстый, все еще урод-
ливый, все еще лысый, все еще большой 
человек, и меня всё еще не остановить».

Иронии по отношению к самому 
себе Фьюри не занимать. Как не зани-
мать большого боксерского духа, ко-
торый он наверняка снова проявит в 
третьем поединке с Уайлдером.

Президент Международного 
олимпийского комитета (МОК) То-
мас Бах сообщил о вероятности 
полной отмены Олимпийских игр в 
Токио. Это может произойти в слу-
чае, если их не удастся провести ле-
том следующего, 2021 года. Напом-
ним, что Игры в Токио должны были 
пройти летом 2020 года, но из-за 
пандемии коронавируса соревно-
вания были перенесены на год. 

Последний вариант
По словам Баха, премьер-министр 

Японии Синдзо Абэ дал ему понять, 
что лето следующего года является 
последним вариантом для проведе-
ния соревнований.

«Мы установили один принцип: 
организовать эти Игры в безопасной 
среде для всех участников. Никто не 
знает, как будет выглядеть мир через 
год или через два месяца. Таким об-
разом, мы должны положиться на экс-
пертов, а затем принять соответству-
ющее решение на основе этого сове-
та.

Я понимаю, что невозможно посто-
янно переносить соревнования и на-
нимать от 3000 до 5000 человек в орг-
комитет. Также нельзя каждый год ме-
нять график международных федера-
ций по всему миру, ведь у спортсме-
нов должна быть определенность.

Мы должны быть готовы к разным 
сценариям, надеемся, что эти Игры со-
стоятся в июле следующего года. Од-
нако могут потребоваться дополни-
тельные меры для организации безо-
пасной среды, возможно, потребует-
ся карантин для спортсменов и дру-
гих участников Олимпиады», - цитиру-
ет Баха ВВС.

Удастся ли укротить коронавирус к 
следующему году? Все на это надеются, 
однако пессимисты полагают, что из-за 
приключившегося мора Игры, возмож-
но, придется проводить за закрытыми 
дверями. Ведь в Японии социальному 
дистанцированию придается огром-
ное значение. Глава МОК такой сцена-
рий назвал «спекуляцией». А напосле-
док призвал правительства всего мира 
сделать всё возможное, чтобы помочь 
спорту справиться с финансовым кри-
зисом, вызванным пандемией.

Мутко против
Общественности нужно перестать 

умничать в вопросе отмены или про-

ведения Олимпийских игр в Токио и 
предоставить полное право решать 
его Международному олимпийско-
му комитету (МОК), оргкомитету Игр и 
спортсменам. Об этом РБК заявил быв-
ший министр спорта Виталий Мутко.

«Я думаю, нам всем умничать не 
надо, есть МОК, есть оргкомитет, есть 
содействующие комитеты спортсме-
нов, которые сейчас должны все сесть, 
закрыться или в онлайн-режиме все 
это обсуждать», - сказал Мутко.

Бывший глава спорта отметил, 
что многое будет зависеть от того, 
как и когда Япония полноценно 
выйдет из карантина. «Это первая 
тема, которую нужно понимать. Так-
же нужно смотреть с точки зрения 
готовности инфраструктуры», - зая-
вил Мутко.

Вторым важным вопросом в про-
ведении Олимпийских игр Мутко счи-
тает готовность самих атлетов. «Все 
страны сейчас находятся в разном 
положении, где-то вирус идет на спад, 
что-то открывается, где-то, наоборот, 
страны подходят к пику. Поэтому тут 
надо смотреть на готовность спор-
тсменов, чтобы не получилось так, 
что один готов, а второй нет», - под-
черкнул Мутко.

Нельзя убивать олимпийский дух
Третий важный вопрос, по словам 

экс-министра, связан с болельщиками. 
«Если делать в телевизионном форма-
те, без зрителей - то это немножко на-
рушает дух искусства Игр. Поэтому все 
эти три фактора нужно учитывать», - 
сказал он.

Нужно предоставить спортсменам 
из разных стран равные возможности 
для процесса подготовки к Олимпиа-
де, заметил Мутко. «В каждой стране 
свой срок у пандемии. Я сторонник 
равных возможностей и одинаковых 
условий. Это непростая тема как раз 
из-за подготовки, из-за того, как стра-
ны к этому подойдут, мне здесь край-
не сложно делать выводы, ведь нуж-
но учитывать и все, и реакцию спор-
тсменов, некоторые из которых, кста-
ти, возмущаются готовностью к про-
ведению без зрителей», - отметил 
Мутко.

Мнение Виталия Леонтьевича до-
рогого стоит. Напомним, что именно 
под его началом в 2014 году Россия 
провела лучшую за всю историю Зим-
нюю олимпиаду в Сочи.

Четырехкратный олимпийский чем-
пион, президент Всероссийской феде-
рации плавания (ВФП) Владимир Саль-
ников рассказал, что сборная России 
по плаванию рассчитывала вы играть 
на Олимпийских играх в Токио 10 ме-
далей. Теперь же, в связи с переносом 
Игр на год, а чемпионата мира - на два, 
ситуация в мировом плавании запута-
лась окончательно. А потому прогно-
зы - занятие неблагодарное.

Чего же ждет Сальников от Олим-
пиады? Она обещает быть необычной, 
хотя бы по той причине, что пройдет в 
нечетный год.

«То, что она будет в нечетный год, 
не страшно. Страшно то, что будут по-
тери, считаю, они неизбежны. Пере-
нос Олимпиады скорректировал под-
готовку и планы спортсменов. Могу 
сказать, что до начала пандемии мы с 
оптимизмом оценивали шансы нашей 
сборной: исходя из объективных дан-
ных, из мирового рейтинга, мы могли 
выступить лучше, чем в минувшее че-
тырехлетие, - рассчитывали на деся-
ток медалей разного достоинства. Как 
будет теперь, непонятно, потому что 

в разных странах ситуация развива-
ется по-разному. Мне известно, что в 
Китае тренировки не прекращались, в 
Германии ведущим спортсменам были 
предоставлены условия, чтобы про-
должать индивидуальные занятия. Эта 
ситуация многих отбросила назад, и 
если выход из нее затянется еще на не-
сколько месяцев, то у нас ситуация бу-
дет значительно хуже, чем в странах, в 
которых спортсменам позволено тре-
нироваться», - сказал Сальников.

В связи с тем, что ближайший чем-
пионат мира в угоду Олимпийским 
играм перенесен на 2022 год, сроки 
проведения между ЧМ-2022 и ЧМ-
2023 сблизились до года. Двухлет-
ней паузы между турнирами не будет, 
что потребует серьезной перестрой-
ки в подготовке спортсменов. Однако 
Сальников надеется, что в следующем 
олимпийском цикле всё должно вер-
нуться на свои места.
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